

太平に押れた江戸時代

切支丹弾圧の被虐に秘めた娘の復讐

SM 被虐時代小説

濠門長恭

presents

偽りの殉難
— 香世裸責め —



目次

一・ 全裸殉教	3
二・ 淫肉奉公	2
三・ 殉難志願	4
四・ 極限拷責	7
五・ 女芯陵辱	10
六・ 全裸磔刑	9
七・ 本懐成就	
八・ 昼夜苦役	
九・ 被虐道中	

目次単位で「しおり」を設定しています。

閲覧の際にご利用ください。

一・全裸殉教

九州の北端にある港町。万葉の時代から朝鮮渡海の根拠地として栄え、鎖国令が出されてからもさびれることはなく、大坂や江戸から長崎へ向かう航路の中継基地として、九州諸国の産物の出荷拠点として、いつそうの発展をとげてきた。港を取り囲んで並ぶ蔵屋敷には、地元の大店にまじって大坂からの出店も散見される。

春を迎えて穏やかになった海を千石船が行き交い、大通りは大八車の往来で人が歩くのも危険なほどになり、口入屋の軒先は日銭を稼ぎに集まった人足であふれかえる。それが、この港町の日常のはずであった。

しかし、この日はまるで様子が違っていた。大通りから喧騒が絶えている。人出が少ないのではない。いつもにも増して、ゆうに千人は超える人々が大通りにはいた。彼らは道に沿

って人垣を作り、じっと立っているのだった。

群集は、祭礼の行列を待っているかのようにも見えた。しかしそれにしては、人垣に華やかさがなかった。いなせな法被姿の若い衆も、艶やかに着飾った乙女たちも、そこにはいなかった。男たちは——そう、人垣の中に女子供の姿は見えなかった。男たちは仕事着や普段着のまま、ここに集まっているのだった。

やがて。二町ばかり先の曲がり角で、人垣が揺れた。

「来た……」

「あそこだ」

六尺棒を前に構えた下役人が人垣を両脇へ押しつけていく。高札を掲げた下役人が警護の役人に挟まれて道の真ん中を歩いて来る。その五間ばかり後に、前後をものものしく役人に固められた馬が姿をあらわした。

人垣がどよめく。

馬の背に掛けられた筵の上には、縄で蔽し

く縛された女囚が乗せられていた。女囚は素裸だった。四十には間があるうか。菱縄にくびり出された豊満な乳房は無論、肉付きの良い太腿も尻も、なにもかもが衆目に晒されていた。わずかに開けた二階の雨戸越しに盗み見ている者からは、股間の黒い翳りさえも見えただろう。

処刑に先立って市中を引き回されるのは、親殺しや主殺し、火付けといった重罪人にかざられている。それでも、裸で引き回されることはない。脇腹から槍を突き通すために囚衣の前を絞られて胸が露出されるのは磔柱に掛けられるときであり、その際にも断末魔に見苦しい様を見せぬようにと、女囚の裾は別の縄で縛るほどだ。女性の下半身の露出への禁忌が厳しいこの時代に、全裸で引き回されるとは、この女囚はどれほどの重罪を犯したのだろうか。

下役人の掲げる高札には、つぎのように墨書されていた。

網元 浜永嘉助之妻 志津儀

右の者 切支丹を棄教せぬ故を以つて

海磔に処するもの也

社寺方奉行 佐伯勘解由

切支丹として断罪された者には、他の罪では考えられない特権が与えられている。裁きがくだった後でも、たとえ磔柱に掛けられてからでさえ、ただ一言、棄教すると誓えば赦免されるのだった。その一方で、棄教を迫る手段に制限はなかった。

通常の吟味は、その手順が法度で細かく定められており、残虐な拷問は厳しく禁じられているのだが、切支丹だけは吟味法度の埒外に置かれていた。女囚を全裸で引き回そうが、生爪を一枚ずつ引き剥がそうが、お構いなしなのだった。

とはいうものの、女囚の身体に残された拷問の傷痕は、それほど多くはなかった。

背中から臀部にかけて赤黒い管痕が無数に走り、太腿には内出血のどす黒い染みが広がっている。脛に刻まれた幾筋もの深い傷は、十露盤責めによるものだろうか。右の乳房には火傷らしい引きつれが残り、股間からは月の障りとも思えぬ鮮血が今もわずかずつ流れ出ている。

それらは、この女囚に加えられた責めが、けっして手ぬるいものではなかった証である。しかし、かつての切支丹に対する拷問は、この程度ではすまなかつたのだ。耳を切り落とし、鼻を削ぎ、指を一本ずつ切り落としたという。背中を断ち割って硫黄の混じった熱湯を注いだとも伝えられている。それを拷問と呼ぶのであれば、この女囚への仕置きは、せいぜいが折檻とでもいうべきものであった。

それには、三つの理由があつた。

ひとつには、百年の余も続いた太平に人心が狎れたことによる。酸鼻をきわめる拷問は、いかに相手が切支丹とはいえ、庶民の眉をひ

そめさせ、ひいては政道への不信を植え付けかねない。

為政者が切支丹の思想を、すくなくとも理屈のうえでは理解するようになったことも、苛烈な拷問を手控えさせた理由だった。切支丹にとつては、迫害こそが天国への近道なのである。かりそめの存在でしかない肉体を支配する地上の君主から迫害を受ければ受けるほど、それは永遠に続く魂の主人である神に忠誠を誓うことになるのだ。切支丹を棄教させるには心を攻めねばならない。信じていた神に裏切られたと思わせねばならない。

肉体への拷問がまったく無意味というわけでもない。生半可な信者を転向させるには、それなりの効果もある。だから、この女囚には型どおりの責めがおこなわれ、筋金入りの切支丹だと判断されて、それ以上の拷問は手控えられたのだろう。

それにしても、志津が捕らえられてから今日まで、ひと月足らずでしかない。信者の心

を攻めるには、あまりに短い期間ではないだろうか。

「お志津っ！」

場違いな紋付袴に身を固めた男が、人垣を割って飛び出した。下役人の手をくぐり抜けて、女囚の足に取りすがった。

「お志津、後生だから考え直してくれ。子供たちが可哀そうだとは思わないのか」

男は女囚の亭主、浜永嘉助だった。

「狼藉者ッ」

下役人が二人がかりで嘉助の肩を取って、女囚から引き剥がそうとした。

「よい。捨て置け」

行列最後尾の馬上から検視役の声が飛んではっと振り返った下役人に検視役が顎をしゃくった。

自由になった嘉助は、あらためて女房をかき口説いた。

「まだ間に合う。おまえさえ心を入れ換えてくれたら、お召し上げは免れるんだ。おまえ

は正助に船子をさせるつもりか。それでも正助は男だ。なんとかなる。しかし、志満はどうなる。嫁入り道具も満足に揃えてやれなくなるんだぞ。頼む、思い直してくれ」

嘉助は女房に向かって土下座までした。

しかし志津は、自分の亭主を哀れむような眼差しで見下ろすばかりだった。やがて、きつぱりと首を横に振った。

「分限者がパライソへの門をくぐるのは、馬のように大きな獣が針の穴をくぐるより難しいと申します。いま財産を失うことは、とても幸せなことです。この世での苦勞はギリシト様が百倍にも増して報いてくださるでしょう」

志津は天をあおいで、小さな声で祈りを唱えはじめた。現世のしがらみを振り捨てた彼女の眼差しは天国への道に目を据えていた。拷問で痛めつけられた肌にうつすらと赤みが差し、至福の表情がゆつくりと面にのぼってくる。

「行けい」

検視役が鋭く声を発した。幕間劇に目を奪われていた下役人どもが、はっと我にかえて人垣を押し戻した。女囚を乗せた馬が轡を取られて、歩みを再開する。検視役が通り過ぎると人垣は崩れて、引き回しの行列を追い始めた。土下座したまま取り残された嘉助が、息子らしい若い男に抱え起こされた。二言三言、疲れ果てた顔で息子と言葉を交わす嘉助。やがて二人は、いずこともなく姿を消した。

——これが、女囚への拷問にいささかなりの手心が加えられたかもしれない三つ目の理由。そして処刑が急がれた理由であった。

この藩では、切支丹を出した家は財産の一切を没収されるのだった。

市中引き回しの行列は大通りを抜けて海岸に出ると、港とは反対の方角へ道を折れた。突堤に囲まれた港の外は砂浜になっている。砂浜に組まれた竹矢来の中で、女囚は馬から下ろされた。

いったん縄をほどかれると志津は、砂浜に横たえられた磔柱にみずから進んで横たわった。腰と胸が固縛され、両腕が広げられて横木に張り付けられる。女囚は十字架に掛けられるのがふつうだが、志津に用意された磔柱は足のところにも横木があるものだった。足首を両側に引っ張られたときだけは、さすがに志津も「あっ」と声をあげたが、無駄なあらがいはしなかった。

大の字に張り付けられた志津を見下ろして、検視役が型どおりに訊ねる。

「この期に及んでも、まだ邪教を捨てぬつもりか」

「キリシト様の教えは邪教ではありません」

志津は役人を見上げてきっぱりと答えた。

「やむを得ぬな。この女を海磔にかけよ」

下役人たちが磔柱を抱えて海に浮かべた。波打ち際から十五間（約三十メートル）ばかりのところの低い矢倉が組まれている。磔柱はそこまで引かれてから、根元に大きな岩を

結びつけられた。斜めに立ち上がった磔柱が三人がかりでまっすぐに起こされ、矢倉の上から大槌で海底に打ち込まれた。

志津の身体は腰までが海に浸かった。満潮になると、海面は顎のあたりまでくる。すこしでも波が立てば頭も浸かるが、すぐに溺れ死ぬことはない。

「邪教の信者に申し渡す」

検視役が波打ち際まで来て声を張った。

「邪教を捨てる気になったらば、いつでもそう申し出でるが良い。お上は慈悲をもっておまえをご赦免にするであろう。家財召し上げも沙汰止みと致す。波に洗われながら、よく考えよ」

検視役が引き上げると、ただちに竹矢来は取り壊された。見物人が、どっと波打ち際まで押し寄せた。そのほとんどは、若い男たちだった。

砂浜の後ろにある松林の中から、ひとりの

少女がこの処刑の一部始終を見守っていた。歳は●五、六だろうか。ただ頭の上で丸めて櫛で留めただけの髪型といい、膝頭までが剥き出しのみすぼらしいお仕着せといい、どう見てもそれは下女の姿だった。

松の幹にすがった少女の膝は、がくがく震えていた。震えながら、目だけは大きく見開かれて磔柱に吸い寄せられている。

少女の背後に、若い男が足音を忍ばせて近寄った。少女を松の幹ごと抱きすくめて、ついつつ尻を撫であげた。

「きゃあっ！」

少女は暴漢の手からのがれようとしてもがいた。

「いまさらケツをさわられたくらいで騒ぐ玉じゃないだろう」

若い男が少女の耳元でささやいた。

はっと動きを止める少女。相手が誰だかわかった。少女は身体の力を抜いて、男にしないでかかった。

「こんなところで油を売ってちゃ、また御内儀さんに折檻されるぜ。女だてらに磔見物とは、いい度胸だが……それとも」

男の右手が少女の襟から中にすべりこんだ。「ああやって大股開いた素っ裸を、おまえも皆に見てもらいたいのか。え？ 淫乱小町のお香世ちゃん？」

されるがままに、香世は胸を揉まれていた。男の左手が裾を割っても抵抗しなかった。どころか、男が悪戯しやすいように、わずかだが脚を開きさえした。

「お願いだから、御内儀さんには言いつけないでくださいね。茂助さん」

指の動きに合わせて、媚びるように尻を男に押しつけながら香世が懇願した。

「黙っていてはやるが——おまえのことになると妙に勘が鋭いからなあ」

とどめを刺すように中指を突きたてて少女に甘い息を吐かせてから、五助は身をはなした。

「いつまでも油を売ってないで、早く戻るんだぜ」

しどけなく乱れた着物のまま松の幹にもたれて茂助を見送っていた香世だが、男の姿が見えなくなると、しゃきつと身を起こした。唇を引き結んで、手早く着物の前を直す。そうして、今いちど礫柱を見つめる。膝の震えは止まっていた。

香世は礫柱に向かって会釈をしてから、町へ引き返していった。

裏道づたいに、香世は小倉屋の勝手口へ戻ってきた。音を立てないように木戸を開けて、すばやく中へはいった。しかし、無駄な努力だった。

「御内儀さん、戻りましたよ」

勝手口を見張っていた女中が大声を張り上げた。

一瞬、香世は女中を睨みつけたが、すぐに表情を消した。御内儀の梅香が縁側に姿を見

せるなり、その足下に土下座をした。

「自分が何をしたかはわきまえているようだね」

機先を制されて鼻白んだ梅香だったが、せいぜい嫌味ったらしく香世をなじった。

「いったい、半日もどこで遊び惚けていたんだい？」

「志津小母様を見送ってきました」

香世は事実を素直に告げた。小母様とあえて言ったところに、かすかな反抗がこめられていた。罪人とはいえ、網元の御内儀である。

廻船問屋の下女風情が「小母様」と親しく呼べる相手ではない。

「切支丹なんかと関わりを持つんじゃないよっ！」

梅香の注意はそちらに奪われていた。

「昔は昔、今は今なんだからね」

その言い方からすると、香世の反抗にも気づいていたのかもしれない。

「ちよっと目を放すと、すぐこれだ。今日は

手加減するわけにはいかないよ。立って尻を捲くるんだよ」

香世は立ち上がると、言われたとおりに自分の手で裾を捲くった。裾を帯に絡げてから脚を開き、前かがみになって足首をつかんだ。それが、折檻を受けるときの決まり姿だった。

梅香の声を聞きつけて、手代や丁稚が五、六人ばかりも集まってきた。茂助の姿もあった。男どもの目は、白桃のような●六歳の尻に吸い寄せられている。仕事に戻れとは、梅香は言わなかった。

「ほんとうなら、おまえは一生を牢屋で過ごすところだったんだよ。旦那様のおかげで、人並みの暮らしができるんじゃないか。それを忘れるんじゃないよ」

「はい。旦那様にはほんとうに良くしていただいて……」

はっと口をつぐむ香世。自分の言葉がとんでもない皮肉になっていることに気づいたのだ。

梅香も気づいた。たちまち顔色を変えて足袋のまま裏庭に駆け下りると、軒下に積んである薪を手に取った。もう物も言わずに、薪を香世の尻に叩きつけた。

ばしっ！

香世の尻がひしゃげる。

「ひ、ぐっ……」

齒を食いしばって悲鳴をこらえる香世。それを強情と受け取ったのか、梅香はますます血相を変えて香世を打ちのめした。

香世はよろめきながら、必死に足を踏ん張っている。こらえきれずに倒れたらどうなるか。去年の秋に一度だけ、香世はそれを味わっていた。仰向けに押さえつけられて、胸と腹を打たれた。あときは布団叩きだったから、痣だけですんだ。もし薪で打たれたら、二、三日は起きあがれなくなるかもしれない。

香世は涙で顔をぐしゃぐしゃにしながら、癩癩まかせの折檻に耐えていた。

「咎人の娘だけあって、強情だったらありや

しない」

ついに梅香が薪を投げ捨てて腕をさすった。

「今日は一日食事抜きだよ」

使用人を店へ追い立てると、梅香は奥へ引
つ込んだ。

裏庭にひとり取り残された香世は、裾をお
ろすこともせずに物陰にしゃがんだ。手探り
で、尻に刺さった薪のささくれを抜いていく。
すでに香世の涙は乾いていた。

やがて裾をおろして立ち上がった香世は、
折檻に使われた薪を拾い上げて、元の場所に
積んだ。そして、薪小屋から新しい束と斧を
運び出した。男手に不足のない家なのに、薪
割りは香世の仕事にされていた。

薪割りの後は内風呂の掃除と水汲み。少女
ひとりでするのでから重労働だった。

昼餉を抜かれたせいで時間はじゅうぶんに
あった。与えられた仕事を片付けてからひと
休みすると香世は台所へ行つて、自分は食べ
させてもらえない夕餉の支度を手伝うのだっ

た。

女たちは概して香世につらくあたって食事を抜かれてきつい仕事を与えられた育ち盛りの少女に、ひと握りの飯を手渡してくれる者はいなかった。それどころか、香世が盗み食いをしないかと、厳しい監視の目を光らせているありさまだった。

何かといえは食事を抜かれているにもかかわらず、香世が乙女らしい張りのある肌をたもっていられるのは、男たちのおかげだった。男たちは人目を盗んでは香世を呼び止め、握り飯や水菓子、たまには飴なども香世に恵んでくれた。それを頬張っているあいだ、香世の身体には男どもの指や舌が這いまわっているのだが。

『淫乱小町の香世』とは梅香が意図的に流した噂だが、そう言われても仕方のない振る舞いが香世にあるのも事実だった。

二・淫肉奉公

店を仕舞ってから夕餉が終わると、使用人たちにはひと時の休息が与えられる。といっても、遊びに出歩く銭があるわけもない。丁稚たちは年配の手代から読み書き算盤を教わり、女中は女中でささやかな習い事で時をついやす。輪番で銭湯へ行く者もいた。

灯明を節約するために早々と寝静まる商家の中で、主人の部屋にだけはまだ明かりがついていた。番頭がつけた帳簿と、大福帳、荷受証文、荷送証文、日払いの書付などを照合しては、ときおり別の小さな帳面に数字を書き付けていく。そうして小半時。最後に算盤をはじいて、長兵衛はふんと鼻を鳴らした。今日いち日に動いた銭から掠め取れた内緒金は三両にも満たなかった。

「率の悪い商売だ」

ひとりごちてから、長兵衛は裏帳簿を手文

庫の二重底に隠した。

「風呂へいく」

隣の部屋で針仕事をしている梅香に声をかけてから、立ち上がった。隣の部屋からの返事はない。

五右衛門風呂でゆっくり温まってから、長兵衛は明り取りの窓へ向かって呼びかけた。

「香世、はいつておいで」

「はあい」

竈口にひかえていた香世から、嬉しそうないらえが返ってきた。

ほどなくして香世が風呂場へ姿を現わした。一糸まとわぬとはいうが、ほどいた髪を後ろで縛った紐だけが、香世の身につけている物だった。

数えで●六歳を迎えたばかりにしては艶めいた裸身が、薄暗い風呂場に白く浮かび上がった。乳房は少女の掌では隠しきれなくなっているし、小ぶりの尻も十分に丸みをおびていた。なにより、腰のくびれには熟れた風情

さえただよっていた。

「ちよつと後ろを向いてみる」

スノコに座ろうとしていた香世に長兵衛が声をかけた。

香世は素直にしたがう。梅香の手ひどい折檻で痣だらけになった白桃が、長兵衛の顔の高さにきた。

「これは痛かったろうな」

いたわるような言葉を吐きながら、むんずと白桃を鷲掴みにする長兵衛。

「ひっ……ああん」

一瞬の悲鳴に鼻声がかぶさった。

「まだ棘が刺さっているじゃないか」

長兵衛は乱暴に尻を揉みながら、ささくれを何本か抜き取った。長兵衛の手が尻のあいだから前へまわった。

「こちらには棘がないな」

芋虫のような指が、少女の無毛の股間を撫であげ、柔肉をつまんだ。

元来、少女は無毛の体質ではなかった。昨

年の秋に、香世は店から逃げ出すという騒ぎを起こしていた。その詫びとして頭を丸めるかわりにと、長兵衛に剃られたのだった。それ以後は毛抜きを与えられて、自分の手で処理をさせられていた。

ひとしきり少女を啼かせてから、長兵衛はひっくり返した洗い桶に座った。

香世は正面に跪いて、両手で長兵衛の股間を洗った。少女の指に絡みつかれて、たちまち長兵衛の逸物が猛り立った。顔を赤らめることもなく、香世は手拭にシャボンを擦りつけて泡立てると、長兵衛の腕を取って洗った。胸と腹を洗い終えると、香世は腰を浮かした。

「お背中を洗わせていただきます」

香世は脚を大きく開いて、長兵衛にまたがった。この所作も、出奔騒ぎを起こしてからこつち、長兵衛に仕込まれてきたことのひとつだった。何をしでかすかわからない者に背中を向けられないという理屈がつけられていた。

香世はこの夜、長兵衛に強いられている以上の拳に出た。

「あの……旦那様。お宝棒がつかえると、うまく洗えないんです」

左手で逸物を握ると、香世は自分の中へそれを収めた。

「お、おっ……おまえ。はしたない真似を……」

言いながら相好を崩す長兵衛。

香世は腰を沈めて長兵衛に抱きつき、両手を背中にまわした。手拭で背中を洗いながら、乳房を長兵衛の胸板に押しつけ、尻を前後に揺らす。

「う、う……待て」

あわやというところで、長兵衛は香世を突きつけた。

「いよいよ味を覚えてきよったな。あとでたっぷり可愛がつてやるぞ」

長兵衛は湯をかぶってから、また風呂に浸かった。香世は汲み置きの水で身体を流すこ

としか許されていない。

「いつものようにして待っておれ」

風呂場を出る香世の背に長兵衛が声をかけた。

香世は身体をぬぐうと、手早くお仕着せをまとった。台所へ行って梅干をひとつ取って、布団部屋へ戻った。忍んでくる長兵衛のために布団を敷いてから、また着物を脱いだ。梅干をつぶして女陰に押し込み、落とし紙を唾で丸めたものを、その上へ詰めた。子を孕まぬようにと、長兵衛に仕込まれた技だった。男に抱かれる用意を整えて、香世は布団の横に正座した。

「ちようど一年」

まもなくその上に押し倒される破れ布団を見つめて、ぽつんと香世がつぶやいた。

ぼた、ぼたっと、畳が湿った音を立てた。

一年前。この廻船問屋は大倉屋の看板を掲げていた。主人は大倉屋治平。香世は、その

ひとり娘だった。

いきなり捕縛吏が踏み込んできて、両親は投獄された。蔵から抜け荷の品が幾つも見つかって、大倉屋はお取りつぶし。両親は罪人として炭鉱へ送られた。大倉屋の身代は現銀がすべてお召し上げとなったが、廻船問屋の株と家屋敷は香世の叔母である梅香が嫁いだ先へ下げ渡しとなった。梅香の亭主の長兵衛は十艘の伝馬船を抱えているだけの小商人であつたから、たいそうな出世といえた。先代の商いを引き継いだが身代は小さくなつたという意味か長兵衛は小倉屋と屋号を改めた。

香世には牢内留め置きの沙汰がくだされた。引き取ると名乗り出る者が現われるまで、無期限に牢へ入れられるという処置だった。親戚同士が相談して誰かが引き取るのが通例だが、何年も留め置かれる者も皆無ではない。香世の場合は、沙汰と同時に長兵衛が名乗り出たので、実際に牢へ入れられることはなかった。

最初のうち、香世は掛かり人として扱われていた。丁寧に扱われている居候といったところだ。長兵衛が引き連れてきた連中はともかく、大倉屋の時から居残っていた使用人たちは香世に同情を寄せて、何くれとなく親切にしてくれた。

香世の運命が本格的に狂い始めたのは、皮肉にも、満で●五歳の誕生日を迎えた水無月（六月）のことだった。

夕刻、香世は長兵衛の供を言いつけられた。行った先は料亭だった。堅気の女性、ましてや未婚の娘が来るような場所ではないのだが、香世は叔父を疑っていなかった。

香世は二人の役人に引き合わされた。二人は山方を勤めていた。

「おまえも両親の様子を知りたいだろうと思つてな」

城への報告に帰ってきたところを、長兵衛がわざわざ招いたのだった。香世は長兵衛と二人の役人に頭を下げた。

「炭鉱はきつい所じゃ」

橘と紹介された年配の役人が、平伏している香世に向かって言った。

「露天掘りじゃ。この季節にはお天道様に焼かれて日に何斗も汗をかく」

鈴木という若い役人が、炭鉱の重労働を事細かに語った。

「水を飲み、塩の塊をかじる。よほど頑健な若者でも十年せぬうちに腎をやられる。掘り返した石炭の粉を吸い込んで、それが肺に溜まって胸もやられる」

「おなごは掃除洗濯や賄い仕事だから、その心配はない」

「しかし、数が少ない。街で売れなくなった商売女どもが何人か来ておるが、まるで足りぬ。おまえの母親はまだ三十路。しかもなかの美人じゃな。毎晩四、五人は相手をせねばならぬ」

「えっ……?!」

はっと香世が顔を上げた。聞き違いかと思

った。

「商売女は気ままに休めるが、囚人はそうもいかぬ。孕んでは流産の繰り返しで、やがては命取りになる。悪い病をうつされる者もおるしな」

母が夜毎に何人もの男の慰み物にされている。そう聞いただけで、香世は気を失いそうになっていた。

「大方の囚人は、そういうことじゃ。十年長らえる者は、ほとんどおらぬ」

「しかし、別に小屋を与えられて苦役を免除されておる囚人も、おらぬではない」

「娑婆に残った家族の心がけ次第じゃがな」

そう言つて、橘某が長兵衛と香世の顔を順番に見た。

「心がけとは、どういうことでございますしやうか」

長兵衛が訊ねる。

「商人のくせに、そんなことも分からぬのか。地獄の沙汰も何とやらではないか」

「あ、これは失礼いたしました」

芝居がかつて頭を叩く長兵衛。声を低くして続ける。

「商人ですので、不躰にお訊ねしますが。如何ほど必要でしょうか」

「男のほうは我らが目こぼしすれば済むが、女はなあ。売れっ妓を引かそうというのだ。人足頭からお代官まで、総花じゃな」

香世には理解できない言葉もあつたが、意味は分かった。

「最初の挨拶に百両。以後も盆暮の付け届けに五十ずつはいるな」

百両。それも毎年。香世も商人の娘である。今の小倉屋の身代ならけっして捻出できない金額ではないと、見当がついた。もつとも、大倉屋の商いは受け継いでも現銀は没収されている。叔父が資金繰りに苦勞しているのを、香世はその目で見ていた。大倉屋の頃に比べて、藩へ納める運上金が三倍になったのも知っていた。それでも、百両は商いが立ち行か

なくなるような額ではない。

ところが、長兵衛は難しい顔をして腕を組んだ。

「ふうむ……百両」

そのまま黙りこんでいる。

香世は信じられない思いで叔父を振り返った。

香世の母は、長兵衛の女房の妹ではないか。身内を助けるのにわずかの金を惜しむ心が理解できなかった。それに、元をただせば小倉屋の財産は大倉屋のものだったのだ。しかし香世は、叔父をなじれる立場にはなかった。

「お願いです」

香世は叔父に向かって額を畳にすりつけた。

「どうか、両親を助けてやってください。わたしにできることは、なんでもお手伝いします。父に仕込まれましたから、帳面付けくらはいできます」

「わしとしても助けてあげたいのは山々だが……ふうむ」

沈黙がつづけば、香世の考えが向かう先はひとつだった。

「もし、わたしでお役に立てないんでしたら、廓に売ってくれてもいいです。そのお金で、両親を助けてやってください」

もしも長兵衛が香世の身元引受人になつていなかったら、とつくにそうなっていたかもしれない。罪人の子を雇ってくれる奇特な人間は、そう多くない。たとえ正業につけたところで、世間の風当たりは冷たい。●五歳の小娘が人並みの暮らしを望めば、行き着く先は知れている。

「なにも、今すぐ決めなくてもよいではないか」

橘某がとりなした。

「われらが山へ戻るのは十日後だ。その気になつたら、使いをよこせ」

「せっかくお招きにあずかったのですから、ここは山海の珍味をご相伴といきましょう」

幫間のような科白を吐く鈴木。

長兵衛が手を叩くと、料理と酒が運ばれてきた。

それから半時あまり、饗宴がつづいた。料理を平らげたのはふたりの役人で、長兵衛はなぜか酒食をひかえている感じだった。もとより、香世は箸をつける気にもなれない。言われるままに酌をした。役人に何か訊ねられたが、それもはつきりとは覚えていなかった。

そうして役人を送り出してから、香世は長兵衛とともに元の座敷に戻った。

「百両という金子の価値は、おまえにも良くわかつているね」

そう切り出されて、香世は「はい」と答えるしかなかった。十両盗めば首が飛ぶ。小倉屋にいる四十人ほどの使用人の年間の掛かりが、番頭への給金を除けば百五十両だった。

「ほんとうになんでもする覚悟があるんだね」

「廓に売り飛ばされてもいいと言った言葉も嘘じゃないね」

「いったい、叔父は自分になにをさせようとして
しているのか。「はい」と答えながら、香世は
不安になってきた。それでも、まさかという
思いのほうが強い。いくら血がつながって
ないとはいえ、叔父と姪の間柄だ。考えられ
ないことだった。

その考えられないことが起こった。長兵衛
が立って隣の間との襖を開けると、そこには
夜具が敷かれていた。

「そこに寝なさい」

「そんな浅ましいこと……人の道にもとりま
す」

「罪人の娘が、いっぱしの口を利くんじゃな
い」

それが長兵衛の返事だった。

「妾を囲えば、家だの手当てなので、年に何
十両もかかる。その分をおまえにくれてやる
うと言うんだ」

長兵衛は冷ややかに香世を見下ろしていた。
自分から手を出そうとはしない。年端もいか

ない義理の姪を手籠めにするのは、さすがに気が引けるのか。それとも、絶対に思いどおりになるという自信の現われだろうか。

ひと呼吸、ふた呼吸。肩で息をしながら、香世は夜具を見据えていた。

やがて、香世は蒼白の顔で立ちあがった。夜具の横で腰を落として、掛け布団をはいで横になろうとした。

「着物のままで寝る作法があるか」

血の気のうせた顔に、さあっと赤みが走った。それでも、帯留めをはずして帯をといた。気丈に立ち上がり、振袖を肩から抜いて枕元の衣文掛けに通した。足袋や小物もきちんと揃えてから、香世は襦袢姿を夜具の上に横たえた。

「聞き分けのいい娘だね」

別の座敷からもれてくるさんざめきに、あわただしい衣擦れの音が重なった。きつく閉じたまぶたの向こうが、すうつとかげった。

長兵衛の酒臭い息を香世は間近に嗅いだ。

腰紐がほどかれ、長襦袢の前がはだけられた。あとは、薄い肌襦袢しかない。それもはだけられて――男を知らぬ肌を夏の風がすつと拂った。

「あ……」

いっそう身体を硬くする香世。全身が小刻みに震えている。

「ひゃあっ！」

乳房を撫でられて香世は小さな悲鳴をあげた。他人に聞かれてはという自制が無意識にはたらいていた。

両の乳房を弄ばれる香世のまなじりから涙があふれた。

ひとしきり乳房を蹂躪した長兵衛の手が、香世の内腿にかかった。左右に割られまいとして、香世は両膝に力をこめた。

ふっと長兵衛の手がはなれた。

「父親を見殺しにするのか？ 母親が慰み物にされてもいいのか？」

耳元にささやかかれて香世はぴくつと肩を震

わせた。

「おまえだって、女郎になって何十人も見知らぬ男に抱かれるよりは、わしひとりのほうが良いだろうに」

香世の身体から力がぬけた。

「きやあああつ！」

足首を高く持ち上げられて、香世は金切り声をあげた。

肌襦袢の端が口に押し込まれた。

「騒げば人が来るぞ。見られてもいいのか？」

香世は弱々しく首を横に振った。

「それなら、おとなしくしている」

膝を左右に大きく割り広げられても、香世は両手で顔をおおって耐えるしかなかった。

あおむけのまま身体を二つに折られて、香世は背中の痛みにうめいた。

長兵衛は左腕で香世の両脚を押さえこみ、右手を女陰にのばした。淡い春草につつまれた花弁を太い指でなぞっていく。

「う……くう……」

口に押し込まれた薄布を噛みしめて、香世はおぞましい感触に耐えた。香世は全身に鳥肌を立てながら脂汗をにじませていた。

やがて、香世の意思とは関係なく、湿った音が聞こえ始める。

長兵衛が香世にかぶさって、足首を両肩にかついだ。香世の腰が浮き上がる。その中心に長兵衛の剛直があてがわれた。

じわつと腰を沈める長兵衛。

「い、痛い……」

香世は腰を引きながら肩でいざった。香世の身体がすこし動いた。それを追う長兵衛。再び香世が逃げる。それを繰り返すうちに、香世は布団からずり出していた。

「ええい、拉致が明かぬわい」

不機嫌そうな声を出して、長兵衛は香世から身体をはなした。

部屋の隅まで追い詰めれば、目的は遂げられる。しかしそれでは、長兵衛も動きが制限されてしまう。いつそ縛りあげて香世の自由

を奪うという手もあるが、長兵衛もそこまで非道ではなかった。いや、いつそう非道だったというべきか。

長兵衛は畳の上に放つてある着物から煙草入れを取り出した。蓋は開けずに底をずらして、小さく刻まれた葉を煙管に詰めた。

行燈の火で吸いつけて、煙管を香世に渡した。

「吸ってみな。気持ちが悪くなる」

煙草なんか、そばへ寄っただけでも煙たくて気分が悪くなる。それでも香世は、片手で肌襦袢の前を押さえながら煙管を受け取った。吸い口をくわえただけで、口いっぱいにはヤニの臭いが広がった。

目をつぶって、おそるおそる息を吸った。

とたんに噎せて咳きこんだ。

「それくらいでは駄目だ。思い切って大きく吸いこめ」

咳がおさまると、頭が痺れた感じになってきた。なにも考えられなくなってきた。香世

は長兵衛に言われるままに、煙を胸いっぱい
に吸い込んだ。また咳きこみながら、なん
だか浮き立つような気分になってきた。

「どうだ。気持ちが悪くなっただろう」

「はい」

誰かが自分の口を使って喋っているような
感じがした。

「もう怖くないだろう。襦袢も脱いで、香世
の身体をとっくり見せておくれ」

香世は長兵衛の言葉に操られたように、肌
襦袢を脱いだ。なぜか、ちっとも恥ずかしく
なかった。脚を開いて膝を立て、腰を浮かす
ような仕草さえしてのけた。

その後のことを、香世は夢うつつにしか覚
えていない。それでも、長兵衛に貫かれたと
きの痛みだけは、はっきりと覚えている。

その三日後の深夜、香世にあてがわれてい
た小部屋に長兵衛が忍んできた。

「まだ百両の付け届けはしていないんだよ」
耳元でささやかかれては、香世にあらがうこ

となどできるはずもなかった。

ひと月もしないうちに、ふたりの仲を梅香が勘付いた。梅香は亭主をなじったりはしなかった。ただ、香世の小部屋を取り上げ、布団部屋で寝起きするように言い渡したただけだった。

何も言われなくても、香世にも理由はわかった。ありがたいとさえ思った。使用人が隣で寝ていれば、いくら長兵衛でも無体はしないだろうと考えた。

それでも長兵衛は夜這いをかけてきた。

梅香の報復は、再び香世へ向けられた。薪割りや水汲みのような力仕事を、すべて香世に押し付けた。些細なしくじりを言い立てて、手ひどい折檻を加えた。

女房の怒りが香世に向けられているのをこれ幸いとばかりに、長兵衛は知らぬ顔を決め込んでいた。

ひとつ屋根の下の出来事である。香世の部屋へ通おうが布団部屋へ忍び込もうが、使用

人たちが気づくのは時間の問題だった。そうなれば、いくら嚴重に口封じをしたところで、世間にまで知れ渡るに決まっていた。事実そうだったのだが、噂はひどくねじ曲げられたものになっていた。

香世のほうから長兵衛をたらし込んだのだとか、小倉屋に代替わりしたときに暇を出した手代の誰某は香世と出来ていたとか、香世の男漁りがひどいので使用人たちの目が行き届くよう布団部屋へ押し込み、夜遊びが出来ぬほど疲れ果てるよう力仕事をさせているとか。

出所は分かりきっていた。根も葉もないことだと思っただけでも、繰り返されれば信じる者も出てくる。淫乱小町という仇名が店の外でも聞かれるようになるまで、たいして日にはかからなかった。

そうになると、世間の人情は冷たい。非難と侮蔑は香世の身に集まった。長兵衛とて誉められるはずもなかったが、妾も蓄えずに商い

に励んだ挙句を小娘に付け込まれた甲斐性なしと、軽く見られる程度にとどまっていた。

身に覚えのない醜聞に、香世は黙って耐えた。醜聞が広まっても続けられた長兵衛の狼藉にも、つぎつぎと増やされる仕事にも、梅香の恠気混じりの手ひどい折檻にも耐えた。年に百両もの大金を都合して、それを役人に付け届けるには、ほかに術はないと香世は観念していたのだろう。

三・殉難志願

廊下がかすかに軋み、襖の隙間から手燭の灯りがこぼれた。襖が開くと、香世の裸身が明々と照らし出された。

長兵衛は手燭を行燈の上に置いた。灯りを消そうともしない。

長兵衛は禪をはずすと、まだ元気がない逸物を香世の顔に突きつけた。香世は長兵衛の尻にしがみつくようにして、それを口に含んだ。淫らな音を立ててしゃぶりながら、右手でそつと玉袋を揉んだ。

この時代、吸茎などという所作は、よほど淫蕩な女でも嫌がった。まっとうな遊郭でそんなことを求めようものなら、たちどころに叩き出されること必定だった。長兵衛は年端もゆかない姪にそんな破廉恥なことを要求し、そして香世も嫌がるそぶりは見せなかった。いや、長兵衛を猛り立たせようと、積極的に

応えていた。

たちまち長兵衛の逸物が太く硬くなって、香世の喉を突き始めた。五十歳が近いとあつては天に向かつてそびえ立つほどではないが、香世を呻かせるにはじゅうぶんだった。

「四つん這いになれ」

香世の唾で濡れたそれを、長兵衛はしやにむに背後から突き入れた。香世のたおやかな乳房を揉みつぶしながら、ゆっくりと抽挿を始める。

「あ、ああ……あんんっ」

いつもは隣の耳をはばかりて声をあげない香世が、小さいながらも鼻声をもらした。そうして、腰を前後に揺すった。つられて、長兵衛の動きも激しくなった。

あつという間に、長兵衛は果てた。

ぐったりと突っ伏した香世から身をはなすと、長兵衛は跡始末もそこそこに立ち去った。

足音が聞こえなくなると同時に、香世がしやきつと身を起こした。瞬前までの乱れぶり

が嘘のような身ごなしだった。太い耳搔きのような棒を女芯の奥深くに突っ込んで、自分で詰めた物を搔き出していく。

それが済むと肌襦袢を着て、しかし香世に与えられた破れかけの夜具に横たわろうとはしなかった。お仕着せを身にまとって、そつと布団部屋を出た。

台所へ行つて、手早く握り飯を作り、竹の水筒に酒を詰めた。それらの品を洗い桶に詰めて、つぎは裏庭へおりた。薪小屋の奥に隠してあったぼろ布のかたまりを懐へ入れた。音を忍ばせて裏木戸を開けると、月明かりの下を海岸へ向かって小走りに急いだ。

香世は港とは反対の方角へ道を折れ、突堤に沿つて砂浜を波打ち際へ下りた。

「あんなに遠い……」

礎柱を透かし見て、香世は絶望の声をもらした。突堤の先端には夜を走る船の道標として灯明台が設けられている。月明かりに加えて灯明台にも照らされて、志津の裸身は暗い

海の上にはつきりと浮かび上がっていた。その胸までが海水に浸かっていた。わずかでも早く長兵衛の欲望を吐き出させようとした努力が、徒労に終わろうとしていた。

しかし、これこそは神が少女に与えた唯一の機会なのだ。

香世は、きつと磔柱を見据えた。袂からぼろ布を取り出して開いた。銀細工の小さなクルス（十字架）が、そこにあつた。それを首に掛けてから、お仕着せを脱ぎ捨てた。素足になり、突堤に沿って沖へ歩いた。

磔柱の真横まで来た。香世は砂浜を振り返った。磔柱の正面にあたる松林の手前に仮の番小屋が作られていたが、あたりに人影はなかった。四人を助け出そうという不屈き者などいるはずもなかったし、この期に及んで筋金入りの切支丹が棄教を申し出るとも思えない。形ばかりの見張りだった。

香世は突堤をはなれて、海にはいった。洗い桶につかまって、泳ぎ始めた父親の治平は、

骨の太い男だった。廻船問屋の娘がまるきり泳げないとあっては水手どもに馬鹿にされると言つて、香世が●二歳になるまでは、夏ごとに泳ぎの手ほどきをしていた。

だから、四年後の今でも礫柱まで泳ぎ着くくらい、香世にとつてはたやすいことだった——はずだが。水ぬるむ季節とはいえ、海はまだ冷たい。まして夜である。いくらも進まないうちに、香世の歯が鳴り始めた。

寒さは気力で克服できた。しかし、濡れた腰巻が絡みついて、脚の動きを妨げた。香世は片手で腰巻をはずした。あとは肌襦袢一枚である。

泳ぎながら、香世は番小屋を振り返った。まだ気づかれてはいなかった。

香世は四半時ほどで礫柱まで泳ぎ着いた。隣の矢倉に取りすがって、また番小屋を振り返った。人影はない。

礫柱に掛けられた志津は顔をがっくりと垂れていた。気を失っている。

「志津小母様」

香世は大きな声で呼びかけた。

「小母様」

大声で繰り返し呼びわりながら肩を揺すつた。

志津が顔を上げた。ぼんやりしていた目が、香世を認めて大きく見開かれた。

「香世ちゃん！」

「小母様、助けて差し上げることはできませんけれど、せめて、これを」

竹筒の栓を抜いて、志津の唇にあてがった。

志津は首を小さく振って拒んだ。

「パライソへ行くのが遅れるだけです。でも、どうしてこんな無茶を……」

その頃になって、ようやく番小屋からふたりの番人が出てきた。矢倉に取りついている香世を指差してひとりが何事かを叫ぶ。砂浜にどし上げである小船を、大急ぎで押し出した。

頑なに竹筒を差し出し続ける少女に、あら

ためて向かい合う志津。月明かりを反射する胸のクルスに気づいて、はっと息をのんだ。

「あなたには、まだ神様のところへ行く資格がないのですよ」

厳しい声で香世を叱った。

「神の教えを、まだまだ習わなければなりません。今は、切支丹であることを隠しなさい」

香世は目をそらせてうつむいた。そのまま押し黙っている。

小船が矢のような勢いで近づいてくる。龕灯の灯りが香世を射すくめた。

「不届き者ッ！ 神妙にせい！」

たちまち、香世は矢倉から引き剥がされて捕らえられた。手首を後ろで縛られて、船底に押しつけられた。

「これは……なんちゅう格好じゃ」

海水に濡れた肌褌袴はびったりと肌に貼りついて、少女の裸身を浮かび上がらせていた。捲かれた裾の下に腰巻はなく、太腿まであらわになっっていた。

「泳いできたのか。小娘のくせに大それたことをしてかしたもんだ」

連れ去られる香世を、志津は無言で見送った。切支丹である自分がへたにかばい立てしても香世のためにならないと考えたのかもしれない。

「この娘、切支丹だぞ」

番人のひとりだが、胸のクルスに気づいた。

「こんな真似をするんだから、切支丹に決まっ
つてはおるが、これは動かぬ証拠だ」

有罪の宣告にもひとしい声を聞きながら、香世は静かに目を閉じていた。

番小屋に連れ込まれて縄をほどかれた香世は、裸身を隠す役には立たない肌襦袢を、それでもきちんと前で合わせて正座した。

「踏み絵に掛けるまでもない。おまえは切支丹に相違なかるう」

「はい、おおせのとおりです」

香世はしずかに答えた。

「おや。どこかで見た顔と思っていたが――」

おまえ、小倉屋の淫乱小町じゃないか」

「なんだと？ 本当か？」

もうひとりの番人が首をかしげた。

「淫乱小町が切支丹だと？ 妙ちきりんな取り合わせだな」

この男は切支丹について少しは知っているようだった。切支丹には「姦淫するなかれ」という厳しい掟がある。妾を蓄える習俗が許容されていたら、日本には切支丹信者が十倍以上になっていたはずだとさえいわれている。義理の叔父までたらしこむような娘が切支丹だとは、にわかには信じられないのも道理だった。

「淫らな自分が厭になったんです」

少女が口を開いた。

「こんな汚れきったわたしでも、悔い改めれば神様は赦してくださいます」

「ふん、そんなもんかね」

聞き流して、番人は香世を柱のそばへ引き立てた。

「朝までおとなしくしているんだぞ」

香世を小さな焚き火のそばに連れて行き、柱を背負った形で座らせると、形ばかりに手首を縛った。切支丹は逃げないと、この男は承知していた。

いちおうは不寝番ということになっているふたりだが、磔柱の裸身よりは、目の前の少女の半裸に興味があるようだった。だが、悪戯を仕掛けるようなことはなかった。あとで上役に申し立てられては譴責くらいではすまない。肌襦袢が乾いてまがりなりにも衣服の役目を果たすようになってからは、少女への関心も薄れていった。

香世はずっと目を閉じたまま、まんじりともせずに朝を迎えた。もちろん一睡もしていない。それでも、番人たちの無精髭まみれの顔よりは、ずっと生気に満ちていた。

報せを受けた上役が、夜明けとともに番小屋を訪れた。切支丹に相違ないことを本人の口から確かめると、あらためて香世に縄を掛

けた。後ろ手に吊り上げた縄を肩越しに腋へ通して、二の腕を絞った。手早く、かつ効率的に容疑者を縛するのが目的の早縄である。

折檻で手首を縛られたことはあったが、こんなに厳しく縛られるのは生まれて初めてだった。香世の口から、かすかな呻きもれた。

腰縄を打たれて、香世は外へ連れ出された。

丈の短い肌襦袢は、歩くと太腿の半ばまでが剥き出しになった。自然と歩幅が小さくなる香世の尻を、役人が縄尻で打った。

「きりきり歩け」

日の出とともに起きて日の入りとともに休むのが庶民の暮らしである。朝早いとはいえ往來に人の目は多い。香世は恥ずかしい姿を衆目に晒しながら牢屋敷へ連行された。もともと、この後の香世の扱われ方に比べれば、半裸などは恥ずかしいうちにはいらないのであったが。

この街の差配は三つの奉行所が分担してい

る。町方奉行所と港方奉行所、そして藩全体の宗門を取り締まる社寺方である。切支丹の詮議は社寺方の役目だが、香世が入れられた牢屋敷は町方の差配下にあった。未決囚の数は圧倒的に町方の掛かりが多いので、港方も社寺方も、牢屋敷は間借りしているのだった。

牢屋敷で最初に香世が受けた辱めは身体検査めだった。下役人の女房が女囚を素裸にして、髪の間から女陰の中まで、隠し物を調べるのである。調べるときは役人といえども男子禁制であるはずだったが。

「構わぬ。この娘は切支丹だ。吟味法度の埒外にある」

香世を連行した役人はそう言って、その場から動かなかった。検め役の女たちは憤懣やるかたないといった風情で、仕事に取りかかった。

男の目の前で全裸に剥かれた香世は、神の試練に直面した切支丹として堂々と振舞った。なにひとつ隠そうとしない。

「この娘、かわらけだよ」

無毛の股間を女が指差した。相方は、少女のそこを逆撫でしてきな臭い顔をした。

「それにしても肌が荒れた感じだね。剃るか抜くかしたんじゃないかい」

どうなんだと問われて、香世は素直に答えた。

「自分で抜いています。男って、そういうのが好きみたいだから」

「へん、とんだ阿婆擦れだね。淫乱小町の二つ名は伊達じゃないってことかい」

この女たちに少女への同情がわずかでもあったとしても、この瞬間にそれは消し飛んでいた。香世の尻に残っていた痣の由来を聞いても、鼻で笑っただけだった。

ほかの調べ方もあるだろうに、香世は仰向けで膝を抱いて男を迎え入れるような格好を強いられて、女陰を指で掻き回されたばかりか、菊座の奥まで細い棒で調べられた。

必要以上に長く辱められてから、香世は囚

衣を与えられた。灰色の単衣で、作努衣のように脇の紐で前を合わせるのは、帯を与えれば首吊りに使われかねないからだ。同様に簪ももつてのほかだった。香世は一本の細紐で頭髪を縛って、後ろへ垂らした。

香世が入れたのは預かり部屋と称する独房だった。横になることもできない狭い部屋は、捕らえたばかりの被疑者を囚人として入牢の手続きを済ますあいだ留め置く場所だった。と同時に、強情を張るとどういう目にあうか被疑者に思い知らせる役目も持っていた。奥の壁には小窓がうがたれており、そこからは吟味場が覗けるようになっていたのだ。

壁に向かって座らされた香世には、嫌でも吟味の様子が目にはいる。

香世の眼前で展開された最初の光景は、親戚の老人を殺して金を奪った嫌疑をかけられた若い男への吟味だった。

「今日はちよつとやさつとで済まさぬぞ。白状するなら今のうちだ」

若い男への責めは、その言葉どおりだった。三角に割った木を並べた上へ男を座らせ、膝の上に平たい石が積み上げられた。一枚乗せられただけで男は呻き、二枚目で木に血がにじんだ。白状しないと石はさらに増やされていき、男は脂汗を飛び散らせながら泣き叫んだ。それでも白状しないので、石は五枚まで積み上げられて男は悶絶した。男は顔を水に浸けられて息を吹き返したが、自分の脚で歩けなくなっていた。脛に刻まれた傷の様子では、骨が砕けたかもしれない。男は戸板に乗せられて牢へ戻された。

一部始終を見ていた香世の顔は蒼白になっていた。男の運命は、すぐにも自分の身に降りかかってくる。

男が運び去られるとすぐに、二十五、六の女が引き立てられてきた。吟味役人も代わっていた。

「おまえの悪運も、とうとう尽きたな。性根を入れ換えて、あらいざらい吐いてしまえ。」

お上にも慈悲はあるぞ」

後ろ手に縛られて役人の前に正座した女は、ふんと鼻で笑った。

「なんのことですかね。あたしはまっとうな芸者ですよ。枕探しなんて、濡れ衣もいいたころです」

伝法な口ぶりからしても、本人の言うようなまっとうな人間ではないと、人生経験の少ない少女にもわかる。

「強情を張ると痛い目にあうぞ」

女の肩がはだけられた。二の腕にさらに厳しく縄が掛けられると、肩の肉が盛り上がった。下役人が、そこを笞で叩いた。

ばしんと重い音が響いて、女の悲鳴がかぶさる。竹を割って紐で補強したうえを縛り合わせた棒である。竹刀よりも打撃力は強い。

「吐け、吐いてしまえ」

吟味役人の言葉に合わせて、二度三度と下役人が笞を振り下ろす。

「ひいいいっ！」

ひときわ甲高く叫んだ女は、のけぞって横へ倒れた。大仰に足を蹴り上げたので、前が割れて内腿までさらけ出された。

「待たれよ」

香世の見えない所から声が飛んだ。

下役人が女を抱え起こして、裾を合わせてやった。

女は叩かれると、また横へ倒れて脛を晒した。再び吟味が中断される。

女を押さえつけておこうにも、下手をすれば押さえている者まで叩かれる。柱に縛りつけるのはご法度だった。

とうとう、吟味役人が匙を投げた。

「この性悪女めが。吟味法度を知り尽くしておる」

吟味役人が忌々しそうに女の肩を蹴った。

女囚への責めは下半身が露出すると中断されるらしいと、香世は知った。志津が全裸で市中を引き回されたこととの矛盾には気づかなかった。

半時ばかりの中休みがあつて、今度は中年の大工が吟味にかけられた。この男はあっさり、九両三分を盗んだことを認めた。十両盗めば首が飛ぶが、十両に満たなければ島流しか山送りで済む。責められる側も気組みが違った。実際に盗んだのがその金額かどうかは怪しい。盗られた側も犯人が死罪になるのをおもんばかつて、死罪にならないぎりぎりの金額を訴える場合があつた。

吟味場に人が絶えてしばらくした頃、午の刻を告げる太鼓が鳴った。

香世にも食事が与えられた。雑穀を混ぜた麦飯と具のない味噌汁にわずかな干物。これ以上はみすぼらしくしようもない一汁一菜だったが、昨日の昼から何も食べていない香世だった。食事も喉を通らない思いに打ちひしがれていても、身体は正直だ。ちよつと箸をつけたが最後、あつという間に平らげた。

満腹にはほど遠かったが、わずかでも腹が満たされると夜通し緊張していた反動がきた。

いつしか香世は、壁にもたれて深い眠りに落ちていった。

本来なら、この横着な囚人は見張り番に叩き起こされるところだが、見張り番は戸惑っていた。預かり部屋に留め置かれるのは、長くて半日。朝早くから入れられた香世に、午後になつても入牢の沙汰がないのは、異例のことだった。

大倉屋の後を襲った小倉屋が、あちこちに賄賂をばら撒いているのは、小役人の末端まで知れ渡っている。何がどう転んで、香世が無罪放免になるか知れたものではない。見張り番は触らぬ神を決め込んでいるらしかった。

——大倉屋治平は、商人らしからぬ硬骨漢として聞こえた男だった。賄賂の要求などは真っ向からはねつけていた。船乗りどもには人気があつたが、役人の覚えが目出度いはずもなかった。わずかな抜け荷を事荒立てて処罰されたのも、そのせいだと誰もが思っている。

る。

小倉屋は、まるきり逆の男だった。賄賂は商人と役人の仲を取り持つ大事と心得て、運転資金は事欠いても賄賂は絶やさなかった。

そういう意味では、長兵衛が山役人へ百両の付け届けをしてくれたことを、まったく香世は疑っていなかった。

町方奉行所から香世を名指しで両親の訃報がもたらされたのは神無月（十月）にはいつて間もない頃だった。夫婦して山抜けを図り、国境まで逃げたところを捕まって斬り殺されたという。遺骸はその場に埋められて、遺髪的一本すらも持ち帰られなかった。

並んで申し渡しを聞く長兵衛の苦りきった顔とは対照的に、香世は淡々とした様子で役人に頭を下げた。だが、両親の死を他人事のように受け止められる十五歳の少女が、いるはずもなかった。囚人としては許されるかぎりの待遇を与えられていた両親が、なぜ山抜けなど試みなければならなかったのか。まっ

たく納得できなかつた。

香世は長兵衛の留守を狙って、奥座敷に忍び込んだ。手文庫の二重底に裏帳簿が隠してあることは知っていた。香世は六月の頁を繰った。二度三度と見た。七月、八月と見ていっても、山役人への百両は記帳されていなかつた。

香世は激情にまかせて裏帳簿を破りかけたが、ふと思ひ直した。裏帳簿を懐へ入れかけて、また思案する。そうして、結局は元の場所へ戻した。香世が出奔したのは、その日のうちであつた。

十日と経たないうちに、香世は舞い戻ってきた。詫びと称して長兵衛に股間を丸められたのは先に書いたとおりだが、家を出ていたあいだ、どこで何をしていたかは、厳しく折檻されても頑として白状しなかつた。

香世が切支丹に入信したのは、このときだつたのだ。

大倉屋は網元の嘉助とは悪童仲間だつた。

両家の間には親族も同然の付き合いがあった。知らぬは亭主ばかりなりという諺があるが、香世も香世の母である松香も、志津が切支丹であることは薄々知っていた。

香世は志津を頼り、一切を打ち明けた。たとえ両親を助けるためだとしても、人間としてあるまじき浅ましい真似までして、その罰でもあるのか、天涯孤独の身となってしまう。神仏への信心も役に立たなかった。キリシト様におすがりして、せめてあの世では安らかに暮らしたい。そう言って志津をかき口説いたのだった。

哀れな少女の魂を救うことに、熱心な切支丹は躊躇しなかった。志津は神の教えを香世に伝え、朝晩ともに祈った。そうして香世の覚悟を見定めてから、無縁寺の一面に隠された教会へ香世を連れて行って懺悔をさせた。

香世は本式の切支丹になりたいと願ったが、教義もじゅうぶんに理解していない少女に洗礼を授けることは、とてもできない相談だっ

た。香世はせめてもの心のよりどころとして、クルスをねだった。少女の境遇に憤り、かつ同情していたパアドレは、その願いは受け入れてやった。

香世はクルスを隠し持つて小倉屋へ戻った。叔父が自分を騙していたことなどおくびにも出さず、ひたすら自分の身勝手を詫びた。叔父の夜這いも、これまでと変わらずにどころか、厭々ではなくむしろ喜んでいるかのよう
に受け入れた。香世がわずかな食い物の代償に使用人たちに身体を触らせるようになったのも、この頃からだった。

淫乱小町の噂を流した張本人の梅香までが、それを信じた。長兵衛の要求も厚かましさを増して、吸茎やら抱きつき洗いやらを少女に仕込んだ。そのせいか、香世は急速におとなびた体つきになっていった。

香世は切支丹の教えに反する所業を繰り返しながら、七日に一度は志津の元を訪れて教義の勉強に励んだ。

そうして歳が明け、やがて志津が切支丹であることが露見したのだった。

「こら、いつまで寝ておるつもりか」

六尺棒で肩を小突かれて香世が目を覚ましたのは、夕刻になってからだった。

預かり部屋から引き出されて、香世はまた縄を掛けられた。囚人の移送には、たとえばずかな距離でも縄を掛けるのが仕来たりになっている。後ろ手に扼してから左右に分けて二の腕を別々に縛った縄を首筋でまとめて菱形を作り、前でも同じ形にしてから腰縄を結ぶ、いわゆる本縄である。縄を掛けてほどく時間のほうが、牢内を歩いた時間よりも長かった。

あらためて香世が入られたのは、他の囚人たちから離されて平屋の土蔵の中に設けられた牢だった。板張りの床には畳もなく、筵が敷かれているだけだった。

その筵に先客が横たわっていた。男だった。

その男が驚愕の表情を浮かべて、わずかに身体を起こした。

「お香世ちゃん。どうして……」

「御牢内である。静かに致せ」

役人が厳しく叱ったが、囚人が寝たままなのは咎めなかった。その男には、起き上がる体力さえないので役人も知っている。

役人が立ち去ると、男は小声で香世に訊ねた。

「ここに入れられたってことは、切支丹の嫌疑だね」

男の顔を香世は見知っていた。浜永屋で船子として働いていた太吉だった。

「お香世ちゃんは切支丹の教えを学んでいたが、まだ切支丹にはなっていない。そのところを、お役人に申し立てて分かっていただけなさい」

太吉に向かい合って座った香世は、静かに首を振った。

「わたしの心に神様は、ただおひと方しかい

らっしゃいません」

「でも……」

太吉は言葉に詰まった。切支丹である太吉には、信仰を捨てるとは言えるはずもなかった。

「ひどい傷」

太吉の脛には幾筋もの深い傷が刻まれていた。午前中に香世が目撃した十露盤責めによるものに間違いなかった。そのせいで太吉の膝から下は動かせなくなっていた。

香世は身をかがめて傷に唇を押し当てた。

「お香世ちゃん……」

肩を押されても香世は離れようとしなかった。脛の傷ひとつひとつに口付けていった。

「神様、太吉さんをお護りください」

「そして、わたくしを責める者たちをお赦しください。彼らは何も知らないのですから」

香世の言葉を太吉が引き取った。

「アーメン」

ふたりの聖なる祈りが重なった。

どのように責められても信仰を捨てず、おのれを責めた者への赦しさえも祈る。このよ
うな連中を牢内へ解き放てば、いたずらに信
者を増やすだけである。切支丹が他の者から
離された牢へ押し込められるのも道理だった。

何も与えられていない牢内で、香世に出来
ることは知れている。香世は苦痛に呻く太吉
の身体をさすりながら、志津とは比べ物にな
らない拷問が加えられていることを知った。

太吉には財産といえるほどのものはない。
処刑したところで、藩の金庫は雀の涙ほども
潤わない。となれば、何がなんでも棄教させ
るにしくはなかった。

切支丹を転ばせるには心を攻めるのが上策
とはいえ、太吉に対してはその手段がなかつ
た。強いていうなら、太吉の誇りは頑健な肉
体である。その肉体を破壊することで心の支
えを奪おうと、役人は考えたのかもしれない。

もうひとつ、太吉への拷問が苛烈をきわめ
たのには理由があった。志津への拷問は、実

は棄教をうながしたものでなかった。隠れ寺を突き止めようと、これには役人たちも本気になっている。太吉が捕まらなかつたら、志津が同じ目にあわされていたかもしれないや、女人の身には、より残酷な責めが加えられるにしろ。

志津が拷問に屈して信仰を捨て、隠れ寺のありかを吐いたところで、浜永屋を召し上げる手段がないでもない。志津を責め殺して、最後まで棄教しなかつたと強弁するのだ。証拠を捏造しなければならぬし、幕府への届出も著しく煩雑になるが、その手間をかけるだけの値打ちはある。

残酷な拷問を免れて殉教をまつとうできた志津は、幸運に恵まれていたといえなくもなかった。

——小便をしたいと言って、太吉が床を這った。廁はない。牢の奥に大甕と踏み台が置かれていた。太吉はそこまで行って、壁にすがって立ち上がろうとした。香世は遠慮する

太吉の懐に身体をねじ入れるようにして肩を貸した。

太吉が放尿すると、目の痛くなるような異臭が大甕からたちのぼった。

香世も未明から排泄の機会がなかった。いったん尿意づくると、とても我慢できなかった。太吉を元の場所に寝かすと、踏み台に上がって尻をまくった。

四・極限拷責

翌日。巳の刻（午前十時）ちかくなつて、ふたりの役人が姿を見せた。ひとりには、香世を牢屋敷まで連行して身体検めまで凶々しく立ち会つた男だつた。

「社寺方同心小頭、前田数馬である」

奉行の下には数人の取調役が配され、その直属の部下が同心小頭である。三十を幾つか過ぎたばかりの男ならば拔擢といえた。

「小倉屋長兵衛の預かり人、香世。お取調べである」

若い同心が藤井進五と名乗つてから、恫喝するように告げた。

牢番が格子を開けると、引き出されるまでもなく香世は外に出て板敷きの上に座つた。牢番が本縄を掛ける。

切支丹牢は牢屋敷の裏庭に建てられた平屋の土蔵の中にある。吟味部屋とは目と鼻の先

だった。

「聞けば、おまえも可哀そうな身の上じゃな。神仏に愛想を尽かして、異国の神にすがりたくなる気持ちも分からぬではない」

香世を板の間に座らせて、数馬は搦め手から始めるようだった。

「おまえも太吉も、あの志津にしても、取り立てて罪を犯したわけではない。いささか毛色の変わった信心に凝り固まっているだけじゃ」

この国には八百万やおよろずの神がいる。あと一体くらい増えてもかまわぬと、上役が聞いたら仰天しそうなことを数馬は言った。

「しかも、キリシトは悪行をそそのかすでもない。殺すな、盗むな、人を恨むな、親切にせよ」

そのような立派なお題目を唱える切支丹が、なぜ邪教として忌み嫌われるのかと、数馬は問うた。

香世は、ぼかんとした表情で数馬を見上げ

るばかりで、答えられるはずもなかった。

「キリシトの教えは立派じゃ。切支丹の国の殿様は、さだめし立派な御人であろう」

切支丹の国の殿様と、この藩の殿様の、どちらの言うことを聞くのかと、数馬は斬り込んできた。宗教による侵略という概念を、この男はそれなりに理解しているようだった。

「難しいことは、わたしにはわかりません」

香世は、そう答えるのが精一杯だった。

「キリシト様、マリア様。わたしをお守りください。勇気を与えてください」

香世は表情をあらためて天を仰いだ。

「天にまします神様。御名をあがめさせたまえ。御国をきたらせたまえ。御心の天にありますように、地にも為させたまえ。わたしたちの糧を今日も与えたまえ」

香世の唇が祈りの文句を紡いでいく。

「小娘が、生意気なっ」

激昂して、同心の進五が香世の頬を張った。

「あっ……！」

一瞬ひるんだ香世だったが、祈りはやめない。

「……国と力と栄えは、すべて神様のものです。アーメン」

「それがいかんと言うのだ」

祈りが終わった途端に数馬が言った。

「この国が切支丹の神のものだなどと、それでは宗門一揆も同じではないか」

香世は落ち着いた顔を同心小頭に向けた。

「お役人様と教義問答をするつもりは、ございません。切支丹がいけないとおっしゃるのでしたら、市中引き回しでも磔でも、存分に成敗なさってください」

暫時、数馬は香世の顔を覗きこんだ。負けずに、香世も同心小頭を見返した。先に顔をそらしたのは、数馬のほうだった。

「よかろう。存分にしてやろう」

控えていた下役人に数馬が顎をしゃくった。

囚衣の襟がはだけられ、二の腕に縄が足された。邪魔にならぬようにと、髪はふたつに

分けて前へ垂らされた。

剥きだしになった香世の肩に管が叩きつけられた。

肉をつぶす重い音が吟味部屋に響く。わずかに呻いただけで、香世は苦痛を耐えた。

たてつづけの打撃。香世の顔が苦痛にゆがんだ。

「あ、うう……神様、わたしを叩いている人をお許してください。この人は何も知らないのです」

十打ほどで肌が破れて、香世の肩が血に染まった。死罪にならない程度の罪に問われている者は、この段階で自首してしまう場合も多い。無罪放免につながる棄教を迫られながら、それを拒絶するには途方もない精神力が必要だ。

二十打で、数馬が下役人を止めた。

大きく息を吐いて、香世が横に倒れた。

「神の試練を耐えたと思っっているのだろうか」

数馬が意地悪そうに言った。

「並みの吟味なら、とつくにお留めがかかっておるわ」

しかし、切支丹への責めはこれからだと、数馬がうそぶいた。

数馬の指図で、下役人が香世の縄を解いた。痺れた手首をさする暇も与えず、香世の囚衣が剥ぎ取られた。

「あっ……いやっ！」

弱々しい抵抗など歯牙にもかけず、下役人は香世の手首を別々の縄で縛って天井の梁から吊るした。足首にも縄を掛けて、左右に引き広げた。香世は大の字の形で宙吊りにされた。髪は、今度は背中へまわされた。

折檻のたびに尻を晒し、長兵衛には淫らな姿態を幾十度となく強いられてきた。肌襦袢で縄目を受けて街中を歩かされても、身体検めで屈辱的な姿勢をとらされても、取り乱すことのなかった香世である。今も気丈に宙を見据えていたが、四肢を縛られて広げられた

あまりに無防備な裸身は、羞恥に染まるよりも、これから肉体に加えられるだろう苦痛を予感して血の気が失せたように青白かった。「責め手を許してくださいと神に祈っていたな。では、わしも許してもらえるように祈ってくれよ」

数馬は下役人から笞を取り上げて、香世の正面に立った。

「そうらっ！」

掛け声とともに、袈裟斬りそのままに笞を香世の乳房に叩きつけた。剣術の心得ある者が間合いを計って撃ち込むのだ。片手だとはいえ、ただ力まかせの下役人とは打撃力が違う。小ぶりだが腕を伏せたように形の良い乳房が、無残にひしゃげた。と同時に、甲高い悲鳴が香世の喉から噴きこぼれた。

長く尾を引いた悲鳴が消えかかる頃合を狙って、数馬は反対の乳房へ撃ち込んだ。再び悲鳴が吟味部屋に飴した。

二度三度と繰り返すうちに、香世の乳房は

紫色に腫れあがった。

香世の背後に位置を変えて、数馬は尻と脇腹を打ち据えた。白桃のようだった尻が腐りかけた葡萄のように変わった頃には香世の喉も掠れ、壊れた笛のような響きしか出せなくなっていた。

数馬は手を休めて、顔の汗を拭いた。

香世の髪をつかんで仰向かせ、股間を笞の柄でくじった。

「これだけ非道なことをしても、キシントはわしを許してくれるのかな？」

覗きこまれた視線をはね返す気力は、すでになかった。それでも、香世は祈りの文句を口にした。

「これまでは、まだ手加減をしてやったのだぞ」

香世の耳元で、数馬が粘っこくささやいた。

「まだ打っていないところがあるな」

笞の柄が、ぐりっと股間を抉った。香世が息をのんで数馬を見た。

「今いちどだけ聞くぞ。邪教を捨ててくれぬか」

香世は全身を小刻みに震わせながらも、氣丈に答えた。

「インヘルノで永遠の苦しみを味わう恐ろしさに比べれば、肉体を滅ぼされる苦しみなど平気です」

「そう簡単には滅ぼしてやらぬぞ」

数馬は一步下がって、笞を両手で下段に構えた。

「むんっ！」

香世の股間を斬り上げた。打撃の寸前に左手を跳ね上げて切っ先の勢いを削いだ、それでも香世の耐えられる限界を超えていたことには変わりなかった。

「ぎゃああっ！」

野太い咆哮とともに香世の全身が痙攣して、そのままがつくりと首が垂れた。

香世を蘇生させようとした下役人を、数馬が制した。

「捨て置け。つづきは昼からじゃ」

まず数馬と進五が立ち去り、下役人は香世の汗と血で汚れた床を拭いてから、これも昼餉をとり、賄い所へ行った。

全裸で大の字に吊るされた香世が取り残された吟味部屋に、正午を告げる太鼓の音が響いた。

香世が息を吹き返して間もなく、役人どもが吟味部屋へ戻ってきた。香世に棄教の意思がないことを形式的にたしかめてから、つぎの拷問に取り掛かった。

下役人が香世に縄を掛けようとするのを制して、数馬がみずから縄をとった。

「どうせなら、責められている間も神に祈っていたかろう」

香世は背中で手首をひねられて無理やりに合掌させられた。二の腕から肩に激痛が走り、自然と胸を突き出す姿勢になった。二の腕にも縄が掛けられ、左右に張った肘を後ろへ引

き絞られた。

「く、くうう……」

こらえきれずに呻く香世。

数馬はお構いなしに縄を足していく。胸の上下を縛り、首縄から垂らした縄で乳房の間を絞った。本縄でも早縄でもない変則的な形だった。囚人に苦痛を与える目的があつたにしろ、女体を縛ること自体に愉しみを覚えている節が見受けられた。

上半身を緊縛された香世は、十露盤の上に座らされた。ただ座っただけで、三角に割った木の先端が脛に食い込んで、耐え難い痛みを香世に与えた。前かがみになろうとする肩が引き起こされて、背後の柱に括りつけられた。

下役人が平たい石を抱え上げた。長さ三尺、幅一尺、厚さは三寸もあろうか。目方は、へたをすれば香世と同じほどもある。

「やれ」

数馬が短く言うと、下役人は香世の膝へ抱

き石を無造作に乗せた。

「ひいっ……！」

覚悟はできていたかもしれないが、実際の責めの辛さは少女の予想を超えていた。香世は苦痛に喘ぎ、のけぞって頭を左右に振った。

「もう一枚」

数馬が無慈悲に言う。

いっそう甲高い悲鳴が吟味部屋に響いた。

三倍にも増えた自分の重みを、脛に食い込んだ五本の稜線で支えねばならない。香世の全身は、脂汗にまみれていった。

数馬は冷徹に香世を観察している。悶絶には程遠いと見てとると、積んだ石の上に片足をどすんと落とした。

絶叫する香世。

「切支丹は責められれば責められるほど、神の試練とやら言うて法悦を味わうというが」

足で石を揺すりながら、挪揄するように数馬が言った。

「どうじゃ、嬉しいか？」

香世は大きく口を開けて喘ぐきりで、祈りを唱える余裕もないようだった。数馬の声が聞こえているのかも怪しい。

「まだ足りぬと申すか」

数馬は細竹の乗馬鞭で香世の肩を打った。力まかせに打っても馬体をさして傷つけない鞭である。香世は打擲にまったく反応しなかった。

「もう一枚、乗せてほしいのか？」

香世の頭が弱々しく横に振られた。

「そうじゃろうの。か弱い女の身じゃ。三枚も乗せれば脛が砕けるぞ」

数馬は石から足を下ろして、香世の前にしやがみ込んだ。

脛にかかる重みがわずかに減って、香世がはあつと息を吐いた。

数馬が乗馬鞭の先端を乳房に這わせた。紫色に腫れあがつたうえを縄でくびり出されて、倍にも膨らんだ乳房に繊細な刺戟を受けて、香世はかすかに身悶えた。

その様子を觀察する数馬の顔を、怪しいかぎろいが掠めた。

「前田殿」

同心の藤井進五が苦々しそうな声をあげた。

「初日から詮議の手を緩めるのは如何かと存じます」

一年ほども数馬に従っている進五は、先輩の悪癖を知悉していた。

「初日だからこそだ」

馬の耳に念仏ほども耳を貸さない数馬。

「邪教を信じるまでには、いろいろと迷いもあつたはず。じっくりと責めていけば、その迷いが甦ってくるというもの。考え迷うくらの気力は残してやらねばならん」

とはうそぶいたものの、どことなく鼻白んだ風情だった。

「このまま、じっくり考えさせるとしよう」

数馬は立ち上がると、太吉を連れてこいと進五に命じた。

「まだ一昨日の傷が癒えておりません。すぐ

なくと五日は養生させよと医師が申したのを、
前田殿もご存知のはず」

進五が諫言した。

「かまわん。明日が我が身と、この娘に思い
知らせてやる」

「それは、まあ……御奉行のお指図もあるこ
とですし」

不得要領につぶやくと、進五は下役人を連
れて吟味場を出て行った。

ほどなく、本縄を掛けられた太吉が戸板で
担ぎ込まれてきた。

裸で十露盤責めに掛けられている香世を見
ると、太吉は不自由な身体をもがいて上体を
起こした。

「前田様。香世は切支丹ではありません」

責め苦に喘いでいた香世が、はっと息を詰
めて顔を上げた。

「香世がわしらに交じって祈りの真似事をし
ていたのは本当です。ですが、切支丹の教義
を半分もわかっていません」

苦しそうに息をつぎながら、太吉が訴えた。

進五が訝しげに太吉と香世を見比べている。数馬は動じたふうもなく、太吉を見下ろしていた。自分の言葉を信じてもらおうとしてか、太吉は口を滑らせた。

「とても洗礼は授けられないと、パアドレ様も言っておられました」

「そのパアドレは、どこにおる！」

鋭い声で数馬が問うた。

あっと凍りつく太吉。南蛮人のパアドレは半年前に他藩へ行き、コンフェラリア（信心組）の束ねは修道女の資格を持った志津が務めていたという主張が嘘だったと、みずから暴露してしまったのだ。

「おまえの言葉が偽りでない証に、パアドレの居場所を吐け。そうすれば、あの小娘は放免してやっても構わぬぞ」

「厭です！」

声の主は香世だった。

「洗礼は受けていなくても、キリシト様を信

じる心に変わりはありません。わたしは切支丹です」

放免されても、香世の身边は見張られるだろう。礼拝に行くなど、とてもできない相談だ。いや、それ以前に——誰もが、香世は棄教したと思うに決まっている。世間から後ろ指を差され、仲間だった人びとからは裏切り者として蔑まれる。殉教の栄光とは雲泥の相違である。香世が必死になっても不思議ではなかった。

「よかったな、太吉」

数馬が薄笑いを浮かべた。

「ペアドレを匿いとおしてくれと、香世も言っておるぞ」

数馬が、今度は下役人に命じて太吉を縛り直させた。左右に分けて足首を縛り、後ろ手の縄尻と合わせて、天井の梁から吊るした。太吉の身体が弓のように反った。十露盤責めに使う抱き石を四枚も背中に乗せて、ずれ落ちないように縛った。

みしみしという不気味な音は梁が軋んだのか、太吉の背骨が軋んだのか。

「これしきでパアドレを売っては、申し訳が立たぬよなあ」

進五が、ふっと首をひねった。

逆説的な物言いで囚人を脅すのは、数馬の常套手段である。しかし、身体が弱りきっている太吉に過酷な責めを加えるのは適切だろうか。これまでは太吉の心を攻める方策がなかったが、今は違う。

香世が切支丹であれば、どんな拷問にも屈するなど、心の中で祈ってもらえよう。しかし太吉の目には、香世は信者として映っていない。いわば無実の者である。太吉の信仰が篤ければ篤いほど、無実の少女が苦しめられるのを見過ごすことはできないのではなからうか。

それとも、数馬は狙いを香世に絞ったのだろうか。香世もパアドレと会っているのであれば、隠れ寺の所在も知っている。付け焼刃

の信仰を捨てさせるのは、そう難しいことではあるまい。

そんな思考の過程をたどったのでもあろうか。進五は黙って上役の指図に従った。宙吊りになった太吉の身体を笞で打ち据え、下役人を手伝って独楽のように太吉を回した。

そうして一刻ほども駿河問いが続けられた。悶絶した太吉は下におろされ、香世も十露盤責めから解放された。

厳しい合掌縛りで痺れた腕では、囚衣に腕を通して紐を結ぶままではできなかった。着崩れて乳房を晒したまま、香世は本縄を掛けられた。脛の傷だけは別室で手当てを受けてから切支丹牢へ戻された。

太吉は牢へ戻ることがなかった。翌朝になって、太吉は自害したと牢番が香世に告げた。切支丹が自害するはずがない。責め殺されたに決まっていた。

香世は太吉のために祈った。祈りの文句は短かったが、香世はいつまでも祈りの姿勢を

崩さなかった。

一日をおいて入牢三日目は朝から、香世への二回目の拷問がおこなわれた。

香世は当然のように素裸にされて、駿河問いに掛けられた。

そのまま吊られただけで、肩と内腿に激痛が走ったが、香世はわずかに呻いただけだった。背中に乗せられた抱き石は一枚きりだった。太吉と香世の体力差が考慮されていた。それでも、体重が倍になったに等しい。

「う……ぐううう……」

香世の口から間断なく呻きがもれはじめた。

「太吉の苦しみ様は見ていたであろう。同じ目にあいたいのか？」

数馬が笞を持って香世の前に立った。この男は、香世を縛るのも下役人にはまかせていなかった。

「か、神様が与えてくださる……試練です。

太吉さんと……同じように、耐えます」

苦痛の中でしぼり出した香世の言葉を、数馬は嘲笑した。

「残念じゃが、太吉と同じというわけにはいかんぞ」

自然と開いた内腿の間へ笞の先をこじ入れた。

「ひっ……」

女芯を乱暴に突かれて、さすがに香世が悲鳴をあげた。

「振り回すにしても、女のほうが掴み所が多いしな」

数馬は乳房を掴んで香世の裸身を揺すった。

「ぐ……」

香世の顔が苦痛にゆがんだが、今度は悲鳴をあげなかった。それを強情と思ったか、数馬は香世の身体をゆっくりと回しはじめた。

乳房をつかみ、股間に手を差し入れ、女の恥ずかしいところばかりを手がかりにしている。

二十回も回すと吊った縄は撚り合わされて、手首と足首が接するまでになった。香世の呻

き声は大きくなったが、まだ耐えている。

「苦しいじゃろう。楽にしてほしいか」

香世は首を横に振った。楽にするとはどういう意味か、太吉への責めでわかつていた。

「このままでいたいのか。じゃが、わしの手も疲れた」

数馬はこれまでとは反対の方向へ乳房を思い切り振った。縄の撚りが戻る勢いも手伝つて、香世の裸身が独楽のように回った。

「うああああっ！」

ついに香世の口から絶叫がほとばしった。

四肢が引き抜かれるような激痛に加えて、遠心力で頭へ血がのぼり、目の前が真っ赤になる。か弱い少女に耐えられる責めではない。

回転の勢いで縄が反対へ撚り合わされ、回転が止まった次の瞬間には逆回転を始める。

逆回転の途中で香世の頭が、がくと垂れた。それでも、自然に回転が止まるまで責めは続けられた。

太吉の場合は幾度も回され、吊るされたま

ま管で叩かれたのだが、香世は早々に駿河間いから解放された。それは、香世が女であるがゆえだった。

息を吹き返したとき香世は、自分が縦に吊るされているのを知った。脚は折り曲げて別々に縛られていた。

「ずっと吊られていてはしんどかろうな」

数馬が言う。同じ嘲笑にしても、淫靡な翳りがあった。

「座って休むがよい」

下役人が縄をゆるめると、香世の身体が下がっていった。

「ひ……」

香世は下を見て息を呑んだ。

膝頭のすぐ下に、縁台のようなものがあった。しかし台は平らではなく、鋭角に尖っていた。さらに吊り下ろされればどうなるか、香世は即座に理解した。

「お、お役人様っ！」

香世は声を振り絞った。

「これだけは、お許しください。ひどい……
あんまりです！」

香世の懇願は無視されて、じりじりと鋭角の稜線が迫ってくる。膝頭が木の肌に触れた。

「……………！」

香世は渾身の力をこめて、膝頭を合わせた。が、果敢ない抵抗でしかなかった。数馬と進五が左右から香世の膝頭をつかむ。

「や、やめて……！」

脚が左右に割り開かれ、その中心に稜線が食い込んだ。

「いやあああつ……！」

身体を吊っていた縄が緩み、女芯の合わせ目に全体重を加えられて、香世は絶叫した。

これまでは健気にこらえていた涙が、香世の両目にあふれた。

香世は内腿に力をこめ、上体を反らせて、女芯を挟む激痛をすこしでもやわらげようと頑張った。口を開けば神への呪詛を喚きかねないとも思うのか、祈りの言葉は聞かれな

かった。

「医師はな、痣が消えるまでは笞をひかえろ
と言っておった」

回復力の旺盛な若い肌にも、一昨日の叩き
責めの痕はまだ残っていた。

「如何に吟味法度の埒外とは申せ、医師の言
葉までは無視できぬ」

だから、おまえを笞で叩くような非道はせ
ぬと、数馬がうそぶいた。うそぶいて、荒縄
の先に結び瘤を作った束を香世の眼前に突き
つけた。

「これで叩くだけにしておく」

香世に見えるところで、縄の束を水桶に浸
けた。じゅうぶんに湿してから、縄束を構え
る。

「転ぶのなら、今のうちだぞ」

香世は顔面蒼白になって縄束を凝視してい
たが、それでも首を横に振った。

「神様、香世をお守りください。お役人様に
肉体を滅ぼされても、魂は神様のもとへ参り

ます」

アーメンと言い終らぬうちに、縄束が香世の尻に叩きつけられた。

「ぎゃああああつ！」

少女のものとは思えぬ吠え声が吟味部屋をどよもした。水をじゅうぶんに吸った荒縄の束が尻を打つだけでも、耐えがたい苦痛である。しかも、苦痛にのけぞれば、三角木馬の稜線が女芯をえぐる。喚かぬほうがおかしい。

幾度となく尻を打ち据えられて、少女はしやくりあげ始めた。数馬は、ふたたび少女の前へ動いた。しかし、それは棄教の意思を問うためですらなかった。

「いや……もう、許して」

責め手の意図を察して、少女は力なく懇願する。数馬は容赦なく縄束を振りかぶる。

ばしっ！

乳房がひしやげて跳ね踊った。

「ひいっ……ふうう」

香世は意外にも安堵の息を吐いた。乳房を

引き千切られるような激痛も、女芯を切り裂かれる痛みに比べれば我慢できないものではなかった。が……

「ぎゃああああっ！」

縄束に下腹部を直撃されては、たまったものではなかった。少女は吠えながら涙を振り散らかした。

「こんな酷い目にあっているおまえを、なぜ神は助けてくれぬのかな？」

数馬は木馬の背に沿って指を進め、香世の股間を抉った。萎縮して肉襞の奥に隠れている木の芽を探し出し、指の腹で転がした。

「あ……」

圧倒的な激痛の間隙を縫って与えられた、かすかな刺戟。香世は悩乱した。それは、香世が被虐に開眼する先駆けでもあった。

「どうじゃ？ 切支丹は魂を重んじて肉体をないがしろにするが……肉体がなければ、このような心持ちにはなれぬであろう？」

苦痛と快楽に翻弄されながら、香世は自分

を見失わなかった。

「ば、パライソで賜る魂の永遠の平安に比べれば……獣のごとき悦びなど……」

過酷に責められながらも愉悦をしばらく出されたと認めていることに、香世は気づかなかった。

数馬が淫靡に嗤った。

「そうか。ならば、肉体があるゆえの苦しみも教えてやるとしよう」

その言葉は、切支丹信者を転ばせる目的で吐かれたにしては、適切ではなかったかもしれない。

折り曲げられた香世の膝に縄が通された。

その縄に抱き石が結ばれて吊り下げられた。

「ぎゃああああっ！」

香世はのけぞって硬直した。わずかでも体重を支えようとして締めつけた腿の筋肉が小刻みに痙攣を始めた。

「しぶといな」

数馬が大きな木槌を手に取った。三角木馬

も大槌も、吟味部屋に常備されている責め具ではない。昨日のうちに数馬が物置蔵の奥から引っ張り出したものである。三角木馬などは、わざわざ大工を呼んで、表面に鉋をかけさせていた。

木馬の正面が大槌で叩かれた。白刃を素足で渡る荒行がある。刃物は押しつけるだけでは切れないことを利用した、一種の手妻である。いま、香世の女芯に押しつけられていた三角木馬の稜線が前後に振動した。

ゴンという大きな響きに混じって、ぴしつと何かが裂ける音を、香世だけは聞いていた。白木を鮮血が伝い落ちた。

「おっ母さん……助けて！」

神の名ではなく母を呼んで、少女は悶絶した。

今日の香世には、意識を失う贅沢すら許されなかった。裏庭に運ばれて、目を覚ますまで水を浴びせられた。

自分では立てず、下役人に引きずられて吟味部屋へ連れ戻される香世。縄をほどかれると、かすかに安堵の色を浮かべた。

横座りになって手首を揉んでいる香世の前に、分厚い碁盤が置かれた。

「……………」

おびえた表情で数馬を見上げる香世。

「娘の手を、ここへ乗せろ」

下役人が怪訝そうな表情で香世の手をつかんだ。下知されるままに香世を正座させ、掌を碁盤に押しつけた。

数馬が小さなかすがい銚かすがいを幾つも取り出すと、進五が「あっ」と小さく唸った。数馬の意図を察したのである。

香世の指が広げられて、碁盤に打ち込まれる銚で一本ずつ留められていった。

しゃらりと、数馬が碁盤の上に並べたのは長さ一寸半ほどの縫い針だった。香世はそれを惚けたように見つめている。こんな小さな品が笞や木馬よりも恐ろしい責め具になると

は、想像もできないでいるようだった。

数馬が針を取り上げて、香世の左手の中指に持っていった。その先端が、爪と肉の間にあてがわれた。

「ひっ……！」

何をされるかようやく理解して、香代がしやつくりのような悲鳴をあげた。

「邪教を捨てるか？」

目を覗きこまれても、はね返す気力など、とつくに失われている。香世は顔をそらせた。

「神様……お守りください」

そうつぶやくのが精一杯だった。

ふんと嗤って、数馬が針を無造作に進めた。

「きやあああああつ……！」

これ以上はないというほど甲高い悲鳴が、香世の喉から迸った。

針は爪の半ばまで突き刺されていた。

針責めは刺す瞬間には耐え難い先鋭な苦痛をもたらすが、刺した後は痛みが薄らぐ。そんなことは百も承知の数馬だった。針の端を

指で弾いて、香世の喉から悲鳴を絞り出した。

二本目は右の人差し指に打ち込まれた。喉をさらして絶叫した香世が、不意に咳きこんだ。涙に混じって赤い飛沫が、香世の腕に散った。

左の小指への三本目で香世の悲鳴は枯れた。喉からは激しい木枯らしのような音が吹き出すばかりだった。

そうして四本目が左の親指へ刺されようとしたとき。

「す……すて……」

香世の口が動いて、掠れた声になった。声が言葉を紡ごうとした寸前、数馬が大声で宣告した。

「今日はこれまでじゃ」

言うなり、さっさと針を抜きにかかった。

香世は涙と鼻水で濡れそぼった顔で数馬を見上げ、そのまま気を失った。

「なぜです、前田殿」

藤井進五がきつい声で問うた。

「たしかに『すてる』と言いかけてましたぞ。
なぜ、責めを打ち切られた？」

「こやつは切支丹になって日が浅い。性根が
座っておらん」

「そのほうが、手間が省けるといふものです」
「そうではない」

不服そうな顔つきの後輩に、数馬は説いて
聞かせた。

「いい加減な信心だから、あっさりとケツを
割った。このまま放免してみろ。喉元過ぎれ
ばなんとやら。あれしきの責めなら耐えられ
るなどと思ひ違いをしかねんぞ。また切支丹
に戻られたら、社寺方の面目が丸つぶれじゃ」

「ですが、転ぶと言う者を責めるわけにはい
きまずまい」

「だから、言わせなかったのだ。じっくり考
える時間を与えるのだ。たっぷり休養させて
やって、それでも神を捨てると言うなら信じ
てもよかるう」

数馬の言い分にも一理あった。現代でも裁

判で自白を翻す例は枚挙にいとまがない。拷問から逃れようとして一時逃れに棄教を口走することはじゅうぶんに考えられた。筋金入りの切支丹なら、それでも信用できなくもない。神を捨てると言ってしまったという自責の念が、再び信仰の道に戻る妨げとなる。しかし、洗礼も受けていない者は——自分は未熟だったから、責めに負けた。今度こそ揺るぎない信仰を持つとうなどと考えかねない。

「なるほど。手前の考えがいたりませんでした」

進五は潔く先輩に頭を下げた。

五・女芯陵辱

翌日を切支丹牢で過ごして、香世は自分の足で歩けるまでに回復した。針を突き刺された指も出血は止まった。

その翌日、香世は一般女囚の牢へ移された。

「この者は切支丹であるが、改悛の情がうかがえるので、大牢への移し変えとなった。邪教などさっさと捨てるよう、おまえたちからも言い聞かせてやれ」

役人たちが去ると、香世は牢名主の前に正座させられた。

「切支丹てえのは、ほんとうかい？」

五枚ばかり積み上げた畳の上で女だてらに胡坐をかいて、太り肉の年増が問いただした。

「はい」

香世は小さな声で答えた。

「お役人様は改悛の情とか言ってたが――転ぶ気になったんだね？」

「いいえ」

香世の声が大きくなった。

「ひどく責められて気を失いかけたとき、なにか口走ったかもしれません。でも、よく覚えていません」

「責めつてのは、咎かい？ 石抱き？ まさか駿河問いまで粘ったんじゃないだろうね？」

駿河問いという言葉を香世は知らなかった。

香世は指に針を刺されたことを打ち明けた。

「なんだって？ そんなの、御定法にはないよっ」

牢名主の言葉は、香世を疑ってのものではなかった。香世の指に厚く巻かれた晒し布は、まだ赤くにじんでいた。

「切支丹には御定法お構いなしって噂は聞いてたけど、ほんとだったんだね」

その他にもどんな責めを受けたか、香世は根掘り葉掘り聞かれた。三角木馬に乗せられたと聞いて、牢名主は驚愕した。

「女の身に、それはあんまりな仕打ちじゃないか。それに、腿まで丸見えだよ」

「……？」

香世が不思議そうな顔で牢名主を見上げた

「なんだい？　言いたいことがあるのかえ？」

「だって……」

香世が投げやりに答えた。

「責められるときは、たいてい裸にされていきましたから」

牢内が、しんと静まり返った。男どもの眼前で全裸にされて責められるなど、およそ考えられない恥辱だった。

香世への処遇は、これで決まったといっぺいいい。牢内でのヒエラルキーは、犯した罪の重さと、吟味にどれだけ耐えたかで決まる。香世は畳一枚を与えられ、牢名主が起きるるときでも身を横たえていい特権まで認められた。

昼日中、皆が身体を起こしている中でひとり横になるような真似はしなかったが、香世は横座りになって壁に背中をあずけ、楽な姿勢で過ごせた。食事のときも、牢名主や取り巻き連への献上は免除された。牢内で最下位とされている者は、割り当ての半分を差し出さねばならないのだから、これも特権だった。しかし香世は、この特権を享受しなかった。その者と食事を分け合い、牢名主に咎められ、ても逆に、他人の食事を掠め取る彼女を非難した。

牢名主に真っ向から逆らってもリンチを受けなかったのは、香世に宗教者としての凜とした気迫がみなぎっていたからだろう。

——その日は何事もなく過ぎた夜中。

「お香世さん」

浅い眠りから揺り起こされて、香世は目を開けた。老婆の顔が目の前にあった。老婆が耳元でささやく。

「ちよつと話をしてもいいかね」

香世は身を起こしてうなずいた。

「わしは若い頃からずっと、阿弥陀様を信心してきた。盆と正月にはご先祖様をちゃんとお迎えもした。それじゃのに、五年前の火事で息子夫婦が孫もろとも焼け死んだ」

老婆は鼻をすすってから、愚痴をつづける。

「それからは、悪いことばかり重なって…：食うに困って他人様の物に手を出して、このざまじゃ。いったい、こんな因果な目にある何をしたか、どうしても得心がゆかん。切支丹の神様を信心せなんだからじゃろうか」

「そうではありません」

香世は即座に答えた。

「神様のなさりようは、人の浅知恵では測りかねません。功德を積んだ人が難儀にあらうこともあれば、悪人がひととき栄えることもあります」

「そんなじゃ、切支丹の神様を信心しても、何もええことはないというんか」

「キリシト様を信じて行ないを正しくすれば、

天国へ行けます」

「信じなければ？」

「地獄へ落ちます」

「そりゃあ。やらざるぶつたくりちゅうもんじや」

「……？」

「そうじゃろが。何も悪いことをしとらん婆あをひどい目にあわせといて、切支丹の神様を信じんからちゅうて、死んでまで地獄へ落とす。悪人でも往生する言うてくれる仏様のほうが、ずっとありがたいわい」

香世の顔に困惑の色が浮かんだ。老婆から目をそらして、あれこれと思案するふうだったが。

「ごめんなさい」

香世は土下座して謝った。

「わたしは、まだ他人様に説教できるほどは教えを学んでいません。でも、キリシト様が正しいことは知っています」

「うるさいね。寝られやしない」

隣から叱声が飛んで、香世がほっと溜め息をついた。

「ごめんなさい。もう寝ます」

とは言ったが、手を合わせて頭を垂れ、無言で祈った。

老婆が、さきほどの激しい言葉を忘れたかのような無表情で、自分の寢床へ這っていく。

「アーメン」

低い声が闇を流れた。

中三日の安息を与えられた後、香世は切支丹牢へ戻された。正確に言えば、切支丹牢のある土蔵の中である。そこでしばらくぶりに素裸に剥かれて、高手小手に緊縛された。

胡坐を組めと言われるとさすがに恨めしげな目で数馬を見上げたが、頬を染めながらおずおずと脚を動かして、秘裂が正面から丸見えになる姿勢をとった。

数馬は重ねられた足首をつかんで、足の甲を腿の上へ引き上げた。香世の腿はいっぱい

に開かれて、自分では足首を腿から下ろせなくなつた。足の甲で押さえつける形になつていたので、腿を閉じたり膝を立てたりもできない。

「用意はととのつた。入れろ」

数馬が土蔵の外へ声をかけると、黒い長衣を着た背の高い男が進五に伴われて入つてきた。白い顔に明るい茶色の髪。南蛮人だつた。

「このヒトですな？」

南蛮人の問いに数馬がうなづく。

「わたし、ファビオ・カヴァーニ입니다。

フランシスコかいの、パードレしてました」

ファビオが一尺ほどもあるクルスを取り出して、香世の顔に近づけた。

香世は身を乗り出してクルスに口付けをした。

「パアドレ様、祝福をお与えください」

ファビオがゆつくりと首を横に振つた。

「かみさま、いないとしました。パラディツソ、インフェルノ、よのなかにあります」

ファビオは香世の横に膝をついて、裸の肩を抱いた。

「いまのあなた、インフェルノにいます。でも、かみさまいないとわかれば、パラディッソいけます」

ファビオの手が前にまわって、香世の乳房を揉みたてた。

「いやっ……やめてください」

無条件に信頼を寄せるべき相手に狼藉をはたらかれて、香世はうろたえた。

ファビオは執拗に乳房をこねくり、指の腹で乳首を転がした。

「あ……」

長兵衛に仕込まれた身体が、本人の意思とは関係なく反応を始めた。ファビオの右手がなだらかな腹から谷間へ滑り降りる。ほんの一厘か二厘ほども萌え出た春草を逆撫でしてから、秘裂をくつろげて肉蕾を指の間に挟んだ。

「いや……やめて」

拒絶の言葉に張りが無い。

「ひゃあっ……ん」

肉蕾を剥かれて思わずあげた悲鳴も、鼻にかかっていた。

「さあ、パラディソのもの、はいりましよう」

節くれだった指が三本同時に女陰を穿った。

「う……」

香世は呻いたが、甘い響きは消えていた。が、苦痛も感じていないようだった。これも一種の拷問であると気づいて、ひたすら耐え抜こうと決心をかためたのかもしれない。

「あなた、がんばります」

もしファビオがもっと日本語に堪能であつたら、情が強い^{こわい}とでも言っただろう。

ファビオは肩を掴んで、香世を前へ押し倒した。膝頭を支点にして、香世の尻が持ち上がった。横向きに押し付けられた顔の前に、ファビオがクルスを突きつけた。ヤスリでも削ったのか、クルスの根元はわずかに丸み

を帯びていた。

「かみさま、あなたをすくわない。からだでもしりなさい」

クルスの丸みを帯びた部分が、香世の菊門にあてがわれた。

「い、いやっ……やめてえっ！」

金属の冷たい感触に怯えて、ついに香世が悲鳴をあげた。最下級の売女でもないような破廉恥な仕種を香世に仕込んだ長兵衛でも、そこは指でなぞるくらいのものであった。入牢の前に小指ほどの太さの棒で調べられたのが、生まれて初めての体験だった。クルスは、それよりもずっと太い。

「きやああっ！」

無理やりに菊門を押し広げられて、香世は叫んだ。

「い、痛い……痛い。やめてえっ！」

管で叩かれたり針を刺されたりするよりは苦痛が少ない。そのぶん、屈辱を感じる心のゆとりがあった。

クルスの横木が尻に当たるまで深く挿入された。

ぐりつとクルスがねじられた。四角柱の角が菊門をえぐって、香世はまた悲鳴を絞り出された。クルスをねじりながらの挿挿が始まった。香世は口を大きく開けて喘いだ。菊門に血がにじむ。

しかし、責めは長く続かなかった。苦痛を与えるのが目的ではない。クルスが引き抜かれると、香世は座禅の姿勢に戻された。

かすかに湯気を立てているクルスが、再び香世の鼻先へ突きつけられた。

自身の体内の異臭を嗅いで、香世は顔をそむけた。

「あなた、クルスからにげました」

すかさずファビオが指摘した。

はつとなつて振り返る香世。

「かみさまも、あなた、すてます」

クルスは床へ投げ捨てられた。

「いたいこと、やめましょう。きもちいいこ

と、パラディッツソです」

再び、香世の身体が前へ倒された。天井を向いた尻を抱え込むようにして、ファビオの指が女陰を弄んだ。

待つほどもなく、湿った音が聞こえ始める。

「あ……ああん」

半開きの口から、切なげな呻きがこぼれた。ファビオは長衣の前をまくって、香世にのしかかった。

「痛い……」

香世が低く呻いた。香世は長兵衛のそれしか受け入れたことがない。長兵衛を一合徳利とすれば、ファビオは二合徳利だった。

それでも、香世が苦痛のそぶりを見せたのは一瞬だけだった。

「あ……あう……」

眉をしかめて、甘やかな息を吐いた。ばかりか、緊縛された身を揺すって、男の動きに合わせ始めた。

「オ、オオウ」

南蛮人にとってはきつ過ぎる締め付けも手
伝って、たちまち男が果てた。

男が身体から離れると、香世は喘ぎ声をび
たりと止めた。そして、落ち着いた声で神に
赦しを求める。

「神様、わたしは決して淫らな悦びは感じて
いませんでした。一時も早く狼藉を終わらせ
たかったのです。アーメン」

「こ、この女狐がっ！」

罵声は進五だった。数馬は苦笑している。

「ははは。これで二人目ですな、カバーニ殿」
少年も含めて、これまでにフアビオは六人
の切支丹を犯している。そのうちの四人は棄
教した。命がかかっていてさえ、激しい葛藤
無しには板に彫られた聖母像を踏みつけられ
ない切支丹である。たとえ強いられてであつ
てもクルスを自らの汚物で穢して、動揺しな
いわけがない。そのうえ、パアドレに犯され
るのである。信仰の基盤を微塵に粉碎されて
も不思議ではなかった。

ちなみに、数馬が二人目と言ったのは――
犯されている最中に舌を噛み切った少年は、
教えに背いて自害したのだから間接的な棄教
であると勘定している。

「何を笑っておられる」

進五は本気で怒っていた。

フアビオ・カヴァーニを使うには、彼の身
柄を預かっている社寺方奉行じきじきの裁下
が必要だった。南蛮人を牢屋敷へ立ち入らせ
るには、町方奉行の承認もいる。だいいち、
掛かり役人としても、みずからの力不足を白
状するに等しい。いわば、最後の手段の禁じ
手である。それを、わずか三回目の責めで使
い、しかも不首尾に終わろうとしている。い
くら重臣を縁戚に持つ前田数馬といえども、
奉行の譴責は免れないはずだった。
「大の男が十六の小娘に手玉に取られたのだ。
地団太踏んでは、こっちの負けじゃ」

そこまで言ってから、顔つきを改めた。

「この娘は、まだ神を裏切った実感が湧かぬ

のであろう。このまま、とつくりと考えさせてやろう」

数馬は香世の身体を起こして、縄を緩めた。手首を吊る位置を下げ、腋の下を絞っている縄は取り去った。

香世が胸を大きく動かし、息を吐いた。紫色になつていた手首から先に血がかよい始める。しかし、結跏趺坐に組まれた脚は解かれなかった。前門と後門の汚れも、そのままにされた。

緊縛された香世をひとり残して、土蔵の扉が閉じられた。

——両手の自由を奪われていては、結跏趺坐をほどくことはできない。香世は後ろで手首を重ねたまま座禅を続けるしかなかった。

明かり取りの窓から伸びていた影が短くなり、土蔵の外で人の行き来する物音が聞こえて、香世は昼になったことを知った。しかし、土蔵の扉は開かなかった。

再び影が長くなり、吟味部屋からもれてく

る悲鳴も聞かれなくなった頃、香世が小刻みに尻を揺すり始めた。

「お願いです！」

初めて香世が叫んだ。

「お小水が我慢できません。せめて足だけでも、ほどいてください」

応えはなかった。一度三度と呼ばわったが、同じだった。

縄目が締まるのも構わず、香世は上体を倒して尿意に耐えた。しかし、限度がある。

「もう……」

股間からせせらぎが流れ始め、すぐに奔流となつて板敷きに水溜りができた。

「ああ……」

放心したように息を吐く香世。

土蔵の扉が軋んだのは、深更になつてからだった。

龕灯のまばゆい明かりに射すくめられて、香世は顔をそむけた。

「これはまた、派手にやったものじゃな」

板敷きが幾分は吸い取ったが、まだ香世の周囲には水溜りが残っている。それを、龕灯が明々と照らし出した。

「こう臭つては、落ち着いて吟味もできんわ」
声は数馬ひとりだった。進五は来ていない。

数馬は、外で待っている下役人を呼び入れて、床を拭くよう言いつけた。香世のほうは、縄をほどいて井戸端へ連れて行き、自分で洗わせた。香世が最初に汲んだ水で干上がった喉を潤すのは、黙って見ていた。

香世を土蔵へ連れ戻すと、数馬は下役人に豆銀を握らせた。駄賃としては法外な額である。

「遅くまで付き合わせて済まんかったな。後はひとりで片付けておく」

数馬が役目から外れたことを企んでいると気づいたのだろう、やり取りを見ていた香世の顔に不安の色が浮かんだ。しかし、数馬が役目として香世に加えた仕打ちを考えれば、

何をされても同じようなものである。

「そこに座れ」

香世は、言われたとおりにする。正座して左手で胸を、右手で股間を隠したが、どけるとは言われなかった。

数馬が、香世の正面にしゃがんだ。目の高さが香世と同じになる。

「おまえは切支丹ではないな」

質問ではなく断定だった。

はっと顔を上げる香世。必死で数馬の視線をはね返す。

「洗礼は授かっていなくても、キリシト様を信じる心は誰にも負けません」

「ならば、何ゆえ、神ではなく母親に助けを求めた？」

言葉の意味が分からないのか、香世はきよとんとしている。

木馬責めで悶絶したときの様子を、数馬が教えてやった。

「今わの際に叫ぶ言葉こそ、本音というもの

だ。それだけではない。なぜ、あの老婆の魂を救ってやろうとしなかったのだ。教理に疎いなどとは言わせんぞ。おまえに足りなかったのは知識ではない。信心に迷っている者に神の教えを伝えようという熱意だ」

クルスを穢してパアドレに犯されても平気なのは、おまえが切支丹ではないからだ、数馬が追求する。

「わたしは切支丹です」

香世の言葉が弱々しい。

「神様のなさることは、人間の浅知恵では分かりません。香世がクルスを穢したのも、神様のお考えがあつてのことです」

「その神に、どれだけ祈った」

香世の祈りが内容に乏しく、ほかの信者に比べて極端に少ないことを数馬が指摘した。

「……どんなにおっしゃられようと、香世は切支丹です」

「そうまでして、磔台に上がりたいのか？」

「磔台はパライソへの道に続いています」

「小倉屋を巻き添えにして、だな」

数馬が、ずばりと核心をついた。

「財産を乗っ取られ、叔母からは下女よりも酷い扱いを受け、叔父には手籠めにされる。

か弱い小娘の身で仇を討とうとしたら、これくらいしか手段がなからうな」

「違います！」

香世が叫んだ。

「お上が裁かれたことです。身代を乗っ取られたなど、思ったことはありません。身代を捨てて身軽になることで、父母の魂は幾らかでも救われたと、感謝さえしています」

「切支丹らしいことをぬかすが……」

数馬は、まったく香世の言葉を信じていない。

「それに……旦那様には手籠めにされたんじやありません。科人の娘を引き取ってくださったせめてものご恩返しのため、香世を差し上げたんです」

「姦淫するなという教えを破ってまでか？」

「その頃は、まだ切支丹ではなかったんです。父母がご成敗されたと知って自棄になって飛び出して……志津小母様に諭されたんです。でも、旦那様とは腐れ縁みたいになってしまつて……これ以上罪を重ねないうちに、神様に召されようと思いました」

香世の申し開きは筋がとおっていないくもない。しばらく、数馬は香世を見つめていた。

香世も、懸命に視線を受け止めていた。

「まさか、土壇場で転ぶ気じやあるめえな」

がらりと伝法な口調になって数馬が言った。

「さんざっぱら責め叩かれて、色責めも堪能して、素っ裸で市中を引き回されて、大股開いて海碇に掛かって——最後の最後になって、教えを捨てると申し出る。その腹じやあねえのか？」

「………？」

香世は不思議そうな顔で数馬を見た。

「そのつもりなら、正直に言いな。身体を損なうような責めは控えて、たっぷり愉しませ

てやるぜ」

香世の左手を払いのけて数馬は両手で乳房を鷲掴みにした。爪が食い込むほど力をおこめて、乳房をねじる。

「ああっ……ううううう」

齒を食いしばって苦痛に耐えながら、あらがおうとはしない香世。

かつて、切支丹への弾圧が始まった頃、信者は自らを縛り、あるいは互いに鞭打ちながら市中を練り歩いたという。切支丹を捕らえるというのなら、みずから縄を掛けて出頭致します。切支丹を責めるというのなら、道具はここにありません。地上の支配者の手を借りるまでもなく、自分たちで自分たちを罰します。そういう激しい抗議であった。

弾圧を積極的に受け入れることが、切支丹の抵抗の姿勢である。香世の態度は、立派に切支丹のそれであった。

しかし、もしも香世が切支丹でなかったとしたら、どう説明すれば良いのだろうか。

数馬の最初の推測が当たっていたとしても、その手段が尋常ではない。

油断を見計らって包丁で刺すとか、裏帳簿を持って奉行所へ訴え出るとか、普通ならそうするはずである。少女の非力では大の男を殺せないと、冷静に判断したのか。賄賂を受け取っている役人が裏帳簿を握り潰すと、そこまで先を読んだのだろうか。

志津への仕置きを目の当たりにしている香世である。縄目を受けて素裸で引き回されるくらいなら、せめて一太刀なりと浴びせて自害しようとは考えなかったのだろうか。志津の身体に刻まれた拷問の痕を見て、自分も耐えられると思っただろうか。

辱めや責めへの憧れとまでは断言しないにせよ、嫌悪とは異なる感情が、香世の無意識裡に潜んではいなかっただろうか。

そのところを見極めようとしてか、乳房を責めながら数馬は、香世のわずかな表情の変化も見逃すまいと食い入るように見つめて

いる。

「お、お好きなようにしてください。けっして恨みには思いません……ひいっ！」

乳首を爪の先でねじられて、香世が新たな悲鳴をもらした。

「わたしが……か、神様を捨てるかどうか、処刑なさってみれば……分かります」

数馬は香世を突き飛ばした。

「そうかい。それじゃ、好きにさせてもらおうぜ」

数馬は立ち上がって、下役人が牢格子に掛けておいた縄を手を取った。香世を元の姿に縛ったが、要所要所に力を込めたので、はるかに厳重な縛り方になった。結跏趺坐に組ませた脚にも縄を掛け、首をくぐらせて引き絞った。

そうしておいて、数馬は裾をからげ、下帯を外した。中腰になって、すでに天を衝いて聳えた肉棒を香世の眼前に突きつけた。

「長兵衛に仕込まれたそうだな」

縄できつく寄せられた肩が、ぴくっと慄えた。吸茎のことまでは街の噂にのぼっていないはずだった。数馬がどこまで深く調べたのか、不安に思ったのかもしれない。

「カバーニ殿ほどではないが、自慢の宝刀だ。しつかり濡らさぬと辛いぞ」

唇に押し当てられても、香世は口を閉ざしたままだった。

数馬が髪を挿んで香世の顔を引き起こした。

ようやく、香世は口を開けた。

「何をされても構わないと、この人に約束しました。だから、淫らな振る舞いをお赦しください。アーメ……もごう」

祈りの言葉をふさいだ棒を、香世は口の中で舐めた。縄を軋ませながら、深く折り曲げられた上体を前後に揺すって、数馬を攻め立てた。

少女の可憐な朱唇を心ゆくまで味わってから、数馬は腰を引いた。香世を押し倒す。海老に縛っている分だけ、香世の尻が高く持ち

上がった。

「こっちは、まだ初物らしいな」

数馬は菊門に怒張をあてがい、一気に押し込んだ。

「あ、はああっ……」

クルスに犯されたとき、そこへ受け入れる要領は会得していた。香世は大きく口を開けて息を吐き出し、全身の力を抜いた。

ずぶずぶと押し込まれ、乳房を揉み立てられても、香世は何の反応も示さなかった。菊門を犯されて悦ぶ女がいるとは香世の想像の埒外だったし、芝居が通じるのは一度きりだ。

「これだけ縛ってあれば、腰も振れまい」

数馬の右手が前に回されて、香世の股間をまさぐった。

「く……」

肉蕾をくつろげられて、香世がわずかに呻いた。皮の上から雌しべをつままれて軽くしごかれると、呻きに甘い響きが交じった。

数馬は腰を緩やかに動かしながら、執拗に

肉蕾を刺戟する。菊門を貫く痛みと雌しべを
転がされる官能が、香世を悩乱させ始めた。

香世は次第に追い詰められていった。

機は熟したと見て取った数馬が、左手で肉
蕾をつるんと剥いた。右手の指で雌しべをじ
かに挟んで、あわあわと擦り上げた。

「あ、ひゃ、あああーっ」

香世は神を裏切って、淫らな悦びに翻弄さ
れた。菊門を灼かれるような苦痛も、厳しく
胸を縛された息苦しさも、手首の冷たい痺れ
も、何もかもが肉蕾から湧き起こる大波の中
にとろかされていった。

「ふふん。縛られて後門を掘られて、それで
もよがるとは、淫乱小町の二つ名は伊達じゃ
なかつたな」

数馬の嘲笑も耳にはいった様子はなかった。

翌朝。香世は牢格子の中で目を覚ました。

縄はとかれていたが、素裸のままだった。不
思議そうにあたりを見回すうちに昨夜の出来

事を思い出したのだろう、ぱっと頬を染めた。生まれて初めて絶頂へ追い上げられて、羞恥の感情が甦ったのかもしれない。

それでも、魂のかりそめの宿である肉体を不必要に隠すことはしなかった。牢番に見張られながらの食事は、ふつうに両手を使って食べた。食器を取り上げれば用が終わるはずの牢番が、そのまま居座るつもりでいると分かる、さすがに後ろを向いてだが踏み台に上がって大甕をまたいだ。

香世は牢格子に背中を向けて正座して、じつと自分の運命を待った。

——その運命は、昼過ぎに訪れた。進五に指図されながら、下役人たちがつぎつぎと責め具を土蔵へ運び入れ始めた。火鉢の親玉のような物、酒の仕込みにでも使えそうな大桶、忌まわしい三角木馬もあれば、吊り滑車もあった。それらが所狭しと並べられ、すぐ使えるよう準備されていた。

ひと騒動が収まってから、数馬が姿を現わ

した。

「おまえばかりに吟味場を使うわけにもいかなぬでな」

ここなら朝から晩まで責め続けても苦情は出ないと、数馬がうそぶいた。

香世が牢から引き出されて、数馬の手で本縄を掛けられた。

「どうも物足りぬ。おまえもそう思うな？」
香世に答えられる性質の問いではない。

数馬は大菱縄の中ほどに縄を足して胸の前で交差させ、そこで結び目を作って縄を絞った。大菱縄の中に四つの小さな菱形が作られた。足した縄を肩と腰にも回して、内側へ寄った大菱縄を引き戻した。腰がくびれ、乳房が搾り出された。

「前田殿、お遊びはいい加減にしてください」
進五が苦りきった声で言った。

「ふむ。では始めるとするか。何をしてもお咎めなしというのも、なかなか難しいものだな」

責めの手順を自分で工夫しなければならんと、数馬がぼやいてみせた。実のところ、この男の頭の中には何から何まで計画が組み上がっているはずだった。数馬は迷うことなく香世の足首に別々の縄を巻いた。その縄を梁に吊るした二つの滑車に通して、下役人に引かせた。

香世は大きく脚を開いた形で逆さに吊られた。

「禿山にも春が訪れたといった風情じゃない」
柔肌に突き立っているような一分(三ミリ)ほどの毛を掌で逆撫でして、数馬がからかう。

「ちと季節外れじゃが、山焼きといこうか」
数馬は百匄蠟燭に火を点して香世の股間に近づけた。

「神様、香世をお護りください」
震える声で香世が祈る。

数馬が蠟燭を立てたまま、香世の下腹部に押し付けた。炎に舐められて、萌え出たばかりの春草に火が移った。

「ひ、ひいい……」

小さな悲鳴は、苦痛よりも恐怖がもたらしたものだ。数馬は蠟燭を右に左にと動かして、火傷を負わさないように留意していた。

これは、まだ拷問ではない。進五に言わせれば「お遊び」だった。

しばらくすると、香世の股間は入牢した当日と同じ姿になった。

「だいぶんさっぱりしたな。じゃが、燃え滓がこびり付いておっちは興奮めというもの」

拭き取ってやろうと言って、数馬が荒縄の束を手にした。

逆さ吊りにされて血が下がり、香世の顔は赤く染まっていた。数馬が荒縄を水に浸けるのを見て、その顔が蒼白になった。

「か、神様。香世をお護りください。試練に耐える勇気を……」

「ごちやごちやとうるさい口じゃな」

荒縄を放り出して、数馬が香世に近寄った。床を掃いている髪を掴んで、香世の上体を引

き上げた。手拭を丸めて口に押し込んだ。

「それでは物が言えません」

「棄教する気になれば態度で分かる」

数馬は部下の忠告を無視して、香世の口に縄まで掛けた。

「では、続きを始めるかな」

水を吸って重くなつた荒縄の束を振り上げ、香世の股間めがけて打ち下ろした。

びしゃつと、縄が跳ねた。

「んぐんんんーっ！」

喉が破れるばかりの絶叫も、猿轡に吸い込まれてくぐもつた呻きにしかない。香世の背中が反りかえり、腿の筋肉が激しく痙攣した。

香世のものがきが治まりかけたかけた頃合を見計らつて、縄束がまた女の急所に叩きつけられる。香世の全身が激しく痙攣した。それは五度までも繰り返された。

すでに香世はぼろぼろと泣いていたが、涙は額へ伝うので汗をかいているようにしか見

えない。

「さて、ぼちぼちお役目に掛かるとするか」

数馬が後ろへ下がると、ふたりの下役人が
笞を持って香世の前後に立った。

「神を捨てるなら今のうちだぞ」

香世は目を閉じることで、数馬の言葉を拒
絶した。

「致し方ないな。やれ」

二本の笞が同時に尻と腹を襲った。

「んふぐううっ！」

香世の鼻から凄絶な苦鳴が噴き上がった。

五打で責めが中断された。香世の身体がい
っそう高く吊り上げられ、下役人の目の高さ
に香世のへそが来た。

六打目は乳房と肩に炸裂して、そこで香世
は悶絶した。

水を張った四斗樽が香世の下に据えられた。
ゆっくりと香世の身体が吊り下ろされ、頭が
樽の中に隠れた。

数瞬の制止。

不意に香世の身体が魚のように跳ねた。

すかさず縄が引かれた。

「んぐぶっ……ぐっ、ぶうう……」

樽の外に顔が出ても、猿轡からしたたり落ちる水で鼻をふさがれて、ろくに息ができない。上体をもたげようにも、咳き込んで腹に力がはいらない。頭をそらせるのが精一杯だった。香世の苦悶は長く続いた。

「まだ捨てぬな？」

熱意のない声で数馬が問い、香世は沈黙で答える。再び、香世の身体が吊り下ろされた。

数馬は左手首を押さえて脈をとっている。

数馬が百五十を数えたとき、水面にごぼつと大きな泡が湧いた。数馬は、まだ脈をとっている。

そこから二十ほどを数えたとき、小さな泡が幾つも浮かぶと同時に香世が激しくもがいた。それでも数馬は動かない。

さらに十を数えて、ようやく数馬が言った。

「上げろ」

ぐったりとなった香世の裸身が宙高く吊り上げられた。鼻をすすするような音を立てて香世が息を吸い込む。吐き出す息は鯨の潮吹きさながらだった。

「つぎは、もつと長く浸けてみるかな」

香世の耳元で数馬がつぶやいた。

「責め殺されるのも殉教には違いなかるう。もつとも……小倉屋を潰すのは難しくなるがな」

死んだ魚のように吊るされていた香世の身体が、ぴくっと動いた。が、いっそうの反応を示した者がいた。

「前田殿。殺しては元も子もありませんぞ」

進五が詰め寄った。

「転ぶ寸前で針の責めをやめてみたり。いったい、何を考えておいでなのですか」

妹が重臣の息子に嫁いだというだけで、数馬が同心小頭に抜擢されたわけではない。切支丹の心を攻めるには、心の機微を読み取る能力が要求される。数馬には、それがあつた。

数馬は土蔵の外へ進五をいざなった。

「お主、今日は妙にお役目熱心だな」

責め殺されるのも殉教だと数馬が言ったとき、進五はいつもの調子で聞き流していた。

彼が動揺したのは、小倉屋に言及したときだった。

「どうあつても香世を転ばせねばならぬ訳でも出来たかな？」

「な、なにを申される」

むきになること自体が、白状しているに等しい。

「切支丹を転ばせるのは、我らの役目ではござりませぬか。それを責め殺すなどと申されるから……」

「駆け引きじゃ。お主が真に受けてどうする」

ほっとする進五に追い討ちが飛んだ。

「小倉屋が潰れようとどうなるうと、お役目には関係のないことだぞ」

「む、無論。分かっております」

何としてでも香世を転ばしていただきたい

と、進五が小倉屋から袖の下を受け取ったのは、数馬にはお見通しだった。なにしろ、彼自身がそのようなことをほのめかされていたのだ。

「分かっておれば良い」

数馬は、あっさりと切り上げた。

「お役目大事と心得ておるなら、拙者を信じて任せておけ。あの娘を殉教させたりはせぬ」

棄教させるとは言わなかったが、その微妙な違いに進五は気づかなかった。

「分かり申した。手前、未熟者ゆえ、前田殿のお手並みを勉強させていただきませう」

ふんと嗤って、数馬は土蔵へ引き返した。

「藤井のとりなしもあつたことだ。今日の責めは、これくらいで勘弁してやる」

数馬は香世を逆さ吊りから下ろして、下役人に医師を呼びに行かせた。

医師の見立ては、まだ責めを続けても生命に別状はなからうというものだった。

「続きは夕飯の後じゃ。おまえが神の教えに

従って隣人に施しを与えられるか否か、とつくり試してやるぞ」

その言葉の意味が分からなかったのは、進五も香世も同じことだった。やがて、進五はおのれの目で、香世はおのれの身体で言葉の意味を知ることになった。

戌の刻（午後八時）も迫る頃、香世は裸身に本縄を打たれて土蔵から引き出された。裏口から牢屋敷へはいると、女牢とは反対の方角へ腰縄を引かれた。牢屋敷の間取りをろくに知らない香世は、素直に従う。

廊下を挟んで三つに区切られた大牢の前で香世を座らせて数馬が縄を解いたとき、まず進五がその意図に気づいた。

「前田殿、これはちと拙いのでは……」

「佐伯様のお耳には入れてある」

町奉行の暗黙の了解を取り付けたと数馬は言っているのだ。

牢番が、牢のひとつに向かって呼ばわった。

「新入りである。小倉屋預かり人の香世。女であるが、切支丹信者ゆえ格別の計らいでここへ入牢させる。この者にかぎっては、五体満足に残すならば何をして咎めぬ」

ようやく、香世も自分の身に迫った危難を察した。数馬の前に平伏する。

「お願いです。こんなひどい目にあわせないでください。どんなに責められても構いませんから、これだけはお赦してください」

「つまり、これがもつとも辛い責めというわけだな」

数馬が淫靡に嗤った。

「辛いとかではなくて……こんなこと、神様の教えに背きます」

「神の教えに背かせるのが、我らの役目じゃ」
数馬は牢番を手伝って、なおも哀願を続ける香世を牢格子の中へ押し込んだ。

香世は両腕で自分を抱いて、入口にうずくまった。その牢内にいる二十人ほどの囚人たちは、香世と役人を見比べながら、ぴくりと

も動けないでいる。

「お役人様あ」

声は、別の牢からあがった。

「そいつらだけがいい目を見るなんて、依怙
贖つてもんですぜ」

「心配致すな。ひと晩ずつで牢替えにして
やる」

ふたつの牢からどっと歓声が上がった。

「香世。この恵まれぬ男どもに、たっぷりと
愛の手を差し伸べてやれ」

全身を震わせてうづくまっている香世には、
故意に歪曲された切支丹の教えを正すゆとり
などなかった。

——役人の姿が消えても、囚人たちはじつ
としていた。熱気をはらんで緊張が高まって
いく。

「香世といったな」

ようやく口を開いたのは、十枚も積み重ね
た畳の上から囚人どもに君臨している牢名主
だった。

「顔を上げて、ツラを見せろ」

意外に穏やかな声に安堵して、香世が上体を起こした。脚はびたりと閉じて、両手で胸を押さえている。

「切支丹つてことに相違はないな」

「はい……」

「ふうむ。牢番の物言いだと、何もしないでいるとお咎めがありそうだしなあ」

入口近くに場所を与えられている若い男が仁義を切りながら牢名主に近づき、耳元にささやいた。

しかつめらしい顔が崩れ、牢名主は熱い目で香世を見た。

「淫乱小町と言われてるんだってな。義理の叔父をたらし込んだとかいう噂は、そうなのか？」

「はい……」

この場での出来事は、数馬に筒抜けだろう。香世は他の答えができなかった。

「そこまで男に飢えているんだったら、何も

遠慮することはねえな」

牢名主が畳から下りた。この男とて、目の前のご馳走を見逃すつもりはなかった。ただ、早々にがつついては牢名主の沽券にかかわるとでも思っていたのだろう。針の先ほどでも名分が立てば、それでじゅうぶんなのだった。

肩に手を掛けられて、香世はうずくまった。牢名主は香世の尻から前へ手をまわした。

「いやあつ……！」

悲鳴をあげたが、ますます身を縮こませることしかできない。

そんな香世の髪をつかんで、牢名主は強引に顔を上げさせた。

「おめえの好きなこれをしてやると言ってるんだ」

握った指の間から親指を突き出して、香世の顔に突きつけた。

「いやだって言うんなら、こつちになるぜ」

親指が引っ込み、拳骨が固く握られた。

長兵衛に身体を投げ出し、ファビーノは芝

居で落とした香世である。どう逆らったところで男どもに犯されるのなら、無駄な抵抗はしないのが得策だと分かっているはずだった。しかし香世は、聞き分けのない幼児のように、いやいやを繰り返すばかりだった。

囚人たちは、ファビーノや数馬のように最初から明確な意志を持っていたわけではない。香世は囚人たちから同情を引き出そうとしているのかもしれない。

「たいがいにしろっ！」

左手で髪をつかんだまま、牢名主が右手を横に振った。がしんと鈍い音がして、香世の顔が右へ傾いだ。

あつと頬を押さえる香世を、牢名主が押し倒した。

仰向けにひっくり返されても、香世は両脚を折って抵抗を続けた。

「野郎ども、手伝え」

牢名主の命令一下、わらわらと男どもが香世の裸身に群がった。

「いやっ、やめてえっ！」

香世は両手両足を四方からつかまれて、大の字に張り付けられた。

女陰を潤わす努力は無駄とばかりに、牢名主は魔羅に唾をくれて香世に突き立てた。

「いやっ、いやっ、いやあつ！」

狼藉から逃れようとして、香世は腰を左右に揺すった。その結果はファビーノのときと同じになった。いや、長く続いた禁欲生活が原因だろう。牢名主はあつという間に果てて終わった。男としてはなはだ不面目な首尾に終わった牢名主に代わって、二番役が香世にのしかかっていく。

このときになって、ようやく香世は抵抗を諦めた。しかし、自分から動こうとはしなかった。する必要もなかった。

後の連中に急かされては、何か月ぶりの女体を味わっている暇などない。二番役は最初から荒腰を使って、牢名主とどっこいどっこの早さで終わった。続いて三番役、本番、

助役と、牢内の序列に従って、つぎつぎと香世を蹂躪していった。

香世の肩を押さえていた平囚人が待ちきれなくなつて、いきり立った魔羅を横合いから香世の唇にあてがった。その男としては、唇に擦り付けるだけで満足だったかもしれない。しかし、長兵衛に仕込まれた仕種が身につけている香世は、自然と唇を開いて口に含んでいた。

「おおおっ」

平囚人は香世の上体を起こして、香世を犯している男に抱きつかせると、自分は男の背後に立って腰を振った。

「これはいい。早く埒が明くつてものだ」

見物している連中がはやし立てた。

当然のように、その次も二人掛かりになつた。

何度目かの二人掛かりのとき、牢名主がまた畳から下りた。最初に埒を明けこの男は、もう回復していた。

「まだ遊んでいる穴があるぜ」

香世の女陰を犯している男の腿の下に自分の脚をこじ入れて、香世の尻を持ち上げた。

朱唇に突っ込んでいた男は中腰になる。

「もごほっ……」

菊座を貫かれて、ふさがれた口から苦悶の呻きがもれた。

三人が動き始めると、香世の身体は時化の海に投げ込まれた木切れのように翻弄された。

——この夜、香世を抱かぬ者はいなかったが、幾分かの仏心を出した者もいて、二度目を強いた者は半数にとどまった。それにしても、延べで三十人を超える人数である。香世がひどく傷つかなかったのは、一人ずつはまさしく「ちよんの間」で片付いてくれたせいと、物珍しさも手伝って口を使った者が十人の上もいたおかげといえた。前後同時というのは掛かり方も難しく、男同士の息を合わせる面倒もあって、女の身体で遊ぶという心のゆとりがなければ、楽しめるものではない。

もつとも、菊座も女陰も無事だったことが香世にとって良かったかどうかは、何ともいえないのであるが。

翌朝。白濁にまみれた香世を見て、数馬は荒縄を持ってこさせた。後ろ手に縛り腰縄を打つだけに省略して香世を裏庭へ引き出し、井戸水を頭から浴びせて汚れを落としてから本縄を掛けて、医師の部屋へ連れて行った。

「打撲はたいしたことないが、消耗が激しいですぞ。それに、隠しどころの傷と腫れ。

切支丹は吟味法度の埒外とはいえ、まだ年端もいかぬ小娘ではありませんか。あまり妙な責めはなさらぬのがよろしいかと存じます」

「役分を越えた言葉は慎んでもらおう。お主は、囚人が責めに耐えられるか否かだけを見立てておれば良い」

高飛車に決められて、医師はむっとした顔になった。が、権勢には逆らえない。

「それでは医師として申し上げます。きちん

と食事を与えて、すくなくとも二日は養生させてやるのがよろしいと存じます」

「あい分かった。そうするとしよう」

意外にあっさりと、数馬は医師の言葉を受け入れた。香世を切支丹牢へ戻して縄を解き、牢番に命じて食事を運ばせた。

しかし、香世が休んでいられたのは一刻にも満たなかった。五つ半（午前九時）には数馬が舞い戻ってきた。進五は連れていない。

「こんな薄暗いところでは身体に障ろう。もつと養生に向いた場所へ移してやる」

そう言つて香世を高手小手に縛った。胸繩も掛けて乳房をじゅうぶんに絞り出す縛り方だった。

男牢のほうへ引き立てられて香世は悲しそうに息をもらしたが、そこは素通りだった。男どもの口笛を背にして玄関近くまで歩き、そこから屋根続きの離れ部屋らしい場所へ腰縄を引かれて、おやつという表情を香世が浮かべた。

果たして、壁で仕切られた向こう側へ引き入れられると、牢格子は往来に面していた。晒し牢である。

ここへ入れられる囚人はふた通りあった。ひとつは極刑の裁きが下った者。もうひとつには、罪状からいえば手鎖相当であるが、それでは罰が軽すぎると判断された者。前者は厳しく縛られて二日間、後者は手鎖か手枷を掛けられて十日間。いずれにしても、晒されるのは男に限られていた。

その晒し牢へ素裸の少女を入れるなど前代未聞のことであった。

「ま、前田様……」

香世の声は震えていた。

「どこまで辱めれば、お気が済むのですか」

「邪教を捨てるまでじゃ」

社寺方の役人としては至極真つ当な答えであった。

「どうせ、素裸で市中引き回しになるのは覚悟しておろう。今のうちから度胸をつけてお

いてやろうという親切心じゃ」

日当たりが良いから養生にも適していると、数馬がうそぶいた。入口で立ちすくんでいる香世を引きずって、牢格子の正面に座らせた。

格子の向こうでは、すでに四、五人が足を止めて、こちらを覗きこんでいる。香世はきつく膝を閉じ、身体をふたつに折って見物人の目から逃れようとした。

「信念を持って切支丹になったのであろう。堂々と胸を張れ」

無茶な注文だが、筋金入りの信者なら、たしかにそうもしただろう。香世は健気に信者として振る舞った。

「その座り方ではいかん。傷口を日に晒して乾かせ」

数馬の手口を身体に叩き込まれてきた香世は、言葉の意味を悟った。

「お慈悲です。それだけはお赦してください」
「それだけは、それだけとはと、これで何度目かな」

数馬は香世の膝を両手で割った。胡坐を組ませ、足首を引き上げて結跏趺坐にする。

少女とはいえ、脚の力は数馬の手よりは強い。しかし香世は、わずかにあらがっただけで数馬の思うがままにさせてしまった。

胡坐を組んだまま身体を深く曲げるのは苦しい。だからこそ海老責めが成立するのだが、それはともかく。香世は往来に向かつて乳房も股間も晒け出す形になった。髪は背後で結わえられたので、捌いて前を隠すこともできない。せめて視界から見物人を追い払おうというのか、香世は深くうつむいて目を固く閉じた。

「おっと、忘れるところだった」

数馬は竹を連ねた猿轡を香世に噛ませた。囚人が舌を噛んで自害するのを防ぐために使われるのだが、切支丹だと主張する香世には不要のはずだった。

数馬が去って間もなく、猿轡のわけを香世は知ることになった。

晒し牢の脇には囚人の罪を書いた高札が掲げられる。

「恐れ入ります。なんて書いてあるんですかい？」

職人ふうの男が、高札を眺めている武士に訊ねた。

「うむ。小倉屋預かり人、香世儀、切支丹につき召し捕らえ候ところ、男牢に入り込み淫蕩の限りを尽くした故をもって、この牢に押し込むもの也、だな」

「へえええ」

読み聞かされた男が頓狂な声をあげた。

「大声を立てるな」

番人が六尺棒で地面を突いた。

「へい……」

男は首をすくめたが、恐れ入った様子はないかった。

「おおかた、牢番もたぶらかしたんだらうよ」

「切支丹は男女の交わりを獣の真似だといって忌み嫌うそうだけ」

「それで油断したってわけかい」

「そうかも知れぬが、そもそも、そんな振る舞いに及ぶ切支丹がいるものかな」

「山鯨（イノシシ）を食らう坊主だっているですぜ」

「ふむ……」

見物人たちは声をひそめて勝手なことを言い合っている。

これでは猿轡が必要なわけである。香世に反論されては具合が悪い。

遊び人ふうの男が人垣から抜け出て、番人を横目で見ながら牢格子にかじりついた。男は背伸びをしたり斜めに覗き込んだりして、香世の羞恥の源がいちばん見える位置を探し始めた。番人が知らん顔をしているのを見て、若い男たちがどっと詰め掛ける。

もう諦めきったのか、香世は身体を起ここして頭を垂れたまま、身じろぎひとつしなかった。

一刻ほども経った頃。

「ちよいと通してくださいませ」

緋柄の着物を着た若い男がふたり、黒山の人だかりを押し分け掻き分けして牢格子にたどり着こうとし始めた。前のほうの見物人から罵声があがったが、ふたりの後から姿を現した中年の男を見ては、さすがに道を空けないわけにはいかなかった。

「お香世」

牢格子に取りすがったのは、小倉屋長兵衛だった。

「おまえは、こんな大それた真似を、一体どうして」

香世は声の主を鋭く一瞥して、すぐにまた頭を垂れた。

「おまえが切支丹だったなんて、寝耳に水だよ。今からでも遅くはない。妙な信心なんか、やめておくれ」

きつぱりと首を横に振る香世。

「いずれは息子の久兵衛と娶わせてやろうと思っっていたんだよ」

小倉屋の一粒種は大坂に出て商いの修行に励んでいる。いずれはこの地に戻って跡を継ぐのだが、そのときに迎える花嫁が香世でないのは、事情に疎い者でも予測のつく事柄である。香世に対して後ろめたい記憶ばかりの長兵衛には、そんな出まかせしか口にできる言葉がなかった。手籠めにされ、破廉恥な仕種を仕込まれ、梅香にいびられ、挙句に両親を見殺しにされて世をはかなんだから切支丹になったのかとは、何十人もが聞き耳を立てている場と言うわけにもいかないではないか。

香世が言葉を封じられているのを幸いとはばかりに、長兵衛は出まかせのおためごかしを連ねて、香世に棄教を勧める。

香世はまったく反応を示さなかった。

それは長兵衛も承知のうえだったろう。これくらいも説得を続けければ世間も納得するかなと思われる時間だけ粘ると、長兵衛はしよげ返った風情を見せながら引き上げた。

長兵衛が立ち去るのを待っていたように、

番人が牢格子の雨戸を閉ざした。見物人から不満の声が無遠慮に上がった。

「昼休みじゃ。半時ほどで戸を開ける」

言われてみれば正午も間近だった。

——薄暗い牢内に数馬が姿を現わす。手に持った皿に握り飯を乗せていた。

「小倉屋に嫁ぐか。息子が生まれるか孫が生まれるか、一興じゃな」

血行が滞っていないか縄目を調べながら、数馬が揶揄した。

顔を上げて、香世が数馬を睨んだ。

「ふふん。休養を取って気力が甦ったかな」

数馬が猿轡をはずした。

「あんなに香世のことを考えていて下さったとは知りませんでした。良かれと思つて抱いていたのだのに、かえつて旦那様を困らせていたんですね」

香代には考える時間があつた。長兵衛の言葉と自分の主張との矛盾を言い抜ける科白を、香世はすらすらと答えた。

「大狸と女狐の化かしあいか。まあ、食べ」

香世の口へ数馬が握り飯を押し込んだ。

香世はさからわずに口を動かした。唇に竹筒をあてがわれて、水も飲んだ。首から上の様子だけなら、若い恋人同士のいちやつきのようにさえ見えた。

数馬の意想外な優しさの代償を、香世はすぐに求められることになった。

「切支丹の教えでは、右の頬を打たれたら左の頬を差し出せとか言うそうだな」

長時間でも苦しくない程度に上体を折らせて首と足を縄でつながながら、数馬が訊ねた。

食事が終わるとすぐに猿轡を嚙まされたので、言葉は使えない。香世は、こくんとうなずいた。

「それはつまり、こういうことかな」

数馬は肩をつかんで、香世をくるりと後ろ向きにした。そして、床に押し倒した。

「わ、わえわあ」

詰め物がないので声は出せるが、舌を押し

えられていては言葉にならない。香世は前田様と言ったのだろう。それとも「やめて」だったか。

「午前中は前ばかり見せておったのだ。午後からは後ろを見せてやれ」

胡坐で縛られて股間が丸見えだといつても、正面からは秘裂の一部だけである。しかし、この格好では奥の奥まで覗き込まれてしまう。馬に跨らされての市中引き回しより、はるかに屈辱的な仕打ちだった。

無駄と分かっているも香世は呻きながら全身でもがいて、せめて横に転ぼうとしたが、左右に大きく開いた膝頭で自分を支えているのだから、どうにもならない。いたずらに尻を振りたてるだけだった。

「分かった分かった」
辟易したように数馬が言った。

香世は動きを止めたが、つぎの言葉を聞くと、いっそう激しくもがき始めた。

「そんなに誘われては拙者も男じゃ。望みを

叶えてやる」

数馬は素早く下帯をほどいて、すでに硬くなっている物を香世の無防備な中心に突き立てた。

「わわ……わえげ」

香世の呻きに合わせるように腰を動かす数馬。ファビーノや囚人どもの何倍も時間をかけて香世の締付を堪能してから、容赦なく中に精を放った。

「三段締めと俗に言うな。入口で締め付け、中ほどで締め付け、深く突き入れるとそこでは包み込んでくるようじゃ」

さすがに汚れたままを衆目に晒すのはおもんぱかってか、肉壺の中まで懐紙を挟り挿れて拭きながら、数馬は道具の具合を本人に教えてやった。

「意図してではないな。自然と、そうなっておる。カバーニ殿が討ち取られたのも合点がいくぞ」

香世の頬に、ぽっと赤みが差した。

尻が格子牢に触れるほども香世を前へ引き出してから、数馬が雨戸を叩いた。ぱあっと牢内が明るくなると同時に、鯨波が湧き起こった。

——日が暮れると、昨夜とは違う男牢へ戻された。

「男の精を吸うのが、女にはいちばんの養生であろう」

数馬にからかわれても、香世は辛そうになだれたままで、抗議のそぶりすら見せなかった。昨夜のように抵抗もせず、組み敷かれたまま無表情に虚空を見据えて、男どもが身体を弄ぶのにまかせていた。

翌日も昼間は晒し牢へ入れられた。

座禅転がしばかりでは芸がないとうそぶいて、本縄を掛けた香世を数馬は仰向けにした。そうしておいて、足首を牢格子に一間（一メートル弱）の高さで縛りつけた。無論、両脚を揃えてやるような仏心は持ち合わせていない。午後はうつ伏せにしての御開帳だった。

夜は、三つ目の男牢。

三晩で香世は五十人ほどの囚人に犯されたことになる。延べでは百人に迫る。

その次の日。水責めから数えて三日目。香世は五回目の拷問に掛けられた。

男牢から香世を引き出したのは三人の下役人を従えた進五だった。

「前田様はいらっしゃらないのですか？」
不安げに問う香世。

「他人のことを詮索している場合ではあるまい」

似たような科白でも数馬と違って、囚人の反応を観察するといった余裕が感じられない。苛立ちが言葉に表われていた。

香世は身体を洗ってももらえず、白濁にまみれたまま切支丹牢のある土蔵へ引き入れられた。縄を解かれて、縁台へ上半身を押し付けられた。下役人が腰と胸を縁台に縛りつけて、香世が身動きできないようにした。

「腕を前へ伸ばせ」

ぎくつと香世の全身が強張った。進五の意図を正しく読み取った香世は、両手を握り締め腕を身体にびったり付けた。

「おい」

進五が下役人たちに顎をしゃくった。両側から二人がかりで香世の腕を引き剥がす下役人たち。

「ぐ、ぐう……」

香世は歯を食いしばって、腕を持っていかれまいとする。喋って力が抜けるのをおそれるか、赦しを乞おうとはしなかった。進五に咎で尻を打ち据えられても、いっそう腕に力をこめる香世。

しかし、男の二人がかりにかなうはずもない。縁台に二本の腕が伸べられ、二の腕と手首が厳しく縛りつけられた。

「手を広げて指を伸ばせ」

「いやですっ！」

香世は指が白くなるほど強く握り締めてい

る。下役人も指をつまんだくらいでは力を入れられず、てこずっている。

「頭を使え。こうするのじゃ」

進五が拳の横から指のすきまに火箸を突っ込んだ。親指の側に抜けた火箸の先端を縁台に押し付けて、小指の側を持ち上げた。

「あ、あ、ああーっ……」

絶望の悲鳴とともに、指がこじ開けられた。

すかさず、かすがい 鋸が指を縫い留めていった。

「わしは前田殿のように容赦はせぬぞ。邪教を捨てるなら、今のうちじゃ」

進五が取り出した針は、長さが二寸ほどもあった。布団針と呼ばれるもので、ほかの縫い針よりも一割がた太い。

「か、神様……お護りください」

祈る香世の唇が震えていた。

「火熨斗の支度はできているな」

言われて、下役人が片手鍋のような道具を持ってきた。鍋の中では炭が真っ赤に起きている。進五はヤットコで針をつかんで熱した。

「どうあっても、捨てぬのか？」

ヤットコでつかんだ針を香世の左の人差し指に近づける。

香世は祈りも忘れて、恐怖に見開いた目で針を凝視している。

針が爪の下に突き刺された。

「うぎゃあああああっ!!」

十本の指が突っ張らかつて、のけぞった喉が絶叫に震えた。

肉の焦げるかすかな臭いがたちのぼる。さすがの下役人たちも顔をそむけた。

進五は二本目の針を熱して、今度は右の人差し指に持っていく。

「どうじゃ。まだ強情を張るつもりか？」

「お、恐れ……」

凄惨な悲鳴から一転して、透き通った細い声が香世の唇からこぼれた。

「ん？ 転ぶか？」

「恐れは……あらし。勇みて……進まん」

香世は気力を振り絞って賛美歌を歌おうと

していた。

「こやつつ！」

ずぶつと針が突き立った。香世は絶叫とも悶絶した。

「叩き起こせ」

下役人のひとり、進五の言葉どおりに答で香世の尻を叩いた。香世が呻き声をもらすと、進五が髪をつかんで顔を起こす。

「転べ、転ばぬか」

香世は虚ろな目を進五に向けて、無言。進五が三本目を刺すと、香世は悲鳴も上げずに失神した。ふたたび、下役人が笞で叩く。

四本目も同じ経過をたどったが、背中を打たれても香世は気を吹き返さなかった。

「ええい、ひと休みじゃ」

進五が腹立たしげに言った。

「是非の考えがつくようになってから、また責めてやる」

そのとき、土蔵の扉が開いた。

「藤井、何をしておる」

はいつてきたのは初老の役人だった。洗いざらしの着物だが、凝った象嵌の脇差を腰に帯びている。

「これは、俵様」

進五が深々と頭を下げた。相手は前田数馬の上役、取調役の俵平九郎だった。

「何をしているのかと、訊ねておる」

「は。この娘、先日も針を刺すと棄教する様子を見せましたので。あとひと押しと思いまして」

「前田も承知のことか？」

「前田殿は……昨夜からお姿が見えず……僭越かとは思いましたが」

進五の額にうっすらと汗がにじんだ。

「僭越の極みじゃ」

取調役の声に容赦はなかった。

「前田の許しもなく、勝手なことをするでない」

直ちに責めを中止して医師の手当てを受けさせよと、取調役が厳命した。

「なぜです」

たまりかねて、詰め寄りこそはしなかったものの、進五の声が陰しくなった。

「前田殿といい、俵様といい、なぜ責めを手加減なさるのか、納得のいくように説明していただきたい」

「いずれ、分かる」

取調役は軽くいなした。

「それよりも、藤井。たかだか一握りの山吹に目がくらむと、身を誤るぞ」

「手前、けっしてそのような……」

鋭い眼光に射竦められて、進五は言葉を失った。

「……肝に銘じます」

「分かれば良い。もはや、小娘のひとりや二人の問題ではなくなっておる。もつとも……」

取調役の口調が、いささか苦々しげなものに変わった。

「あやつが大いに私情を交えているのも確かではあるがな」

そう言い捨てて取調役は立ち去った。

それを見送ってから、香世の縄をほどいて
医師を呼べと仏頂面で下役人に命じて、進五
も早々に姿を消した。

駆けつけた医師の手当てを受けたあと、香
世は五日ぶりに囚衣を与えられて、切支丹牢
へ戻された。